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По приглашению совет
ского руководства 30 июня 
в Москву прибыли Феде
ральный канцлер Федера
тивной Республики Герма
нии Гельмут Шмидт и заме
ститель Федерального канц
лера, министр иностранных 
дел ФРГ Ганс-Дитрих Ген
шер.

На аэродроме гостей 
встречали Генеральный се
кретарь ЦК КПСС, Предсе

датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И, 
Брежнев, Председатель Со
вета Министров СССР А.. Н. 
Косыгин, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Ти
хонов, министр) иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, другие официальные ли
ца.

(ТАСС).
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Массово-политическая
на летней страде

С приходом лета у тру
жеников села M-ного̂  забот, 
неотложных дел. Эта го
рячая пора во многом оп
ределяет успех года. Надо 
умело использовать благо
приятные условия паст
бищного периода для зна
чительного увеличения
производства продукции 
ферм, как можно больше 
заготовить для животновод
ства высококачественных 
кормов, хорошо подгото
виться к уборке урожая, 
не упустить время, Комму
нисты хозяйств должны 
проявить себя настоящими, 
боевыми организаторами.

В эти дни животноводы, 
сельские механизаторы, как 
и все советские люди, жи
вут и трудятся под глубо
ким впечатлением постанов
ления июньского Пленума 
ЦК КПСС о созыве очеред
ного XXVI съезда партии, 
Доклада на Пленуме Гене
рального Секретаря Цент
рального Комитета КПСС 
товарища Л. И. Брежнева. 
Обсуждая выдвинутые в 
ос о я документах задачи, 
сельские труженики обла
сти глубже сознают необ
ходимость усиления борьбы 
за всемерное увеличение 
производства и заготовок 
Мяса, молока, яиц, зерна, 
овощей и другой продукции, 
организованного проведения 
ас г нег-о комплекса сельско
хозяйственных работ. Они 
решили ознаменовать пред
стоящий съезд партии удар
ной работой, успешным вы
полнением планов и социа
листических обязательств.

Успех летнего комплекса 
сельскохозяйственных ра
ит во многом зависит от 
инициативы, деловитости, 
настойчивости партийных 
организаций, уровня их 
организаторской и полити
ческой работы. Именно так 
понимают свои долг ком
мунисты совхозов имени 
би-летия СССР, «Красное 
знамя», .«Октябрь» Томско
го,. «Комсомолец» Асинов- 
ского, колхозов «Маяк» и 
«Рассвет» Первомайского 
районов. Выполняя разра- 
иотанные обкомом КПСС на 
летний период организаци
онные и массово-политиче
ские мероприятия, они ши
роко развернули в коллек
тивах животноводов, меха
низаторов работу, направ
ленную на увеличение про
изводства продукции жи
вотноводства и земледелия, 
повышение ее качества. В 
полевых условиях здесь 
по-ооевому действуют цент
ры общественно-политиче
ской раиоты, агитплощадки, 
умело используются средст
ва наглядной агитации, 
обеспечена гласность сорев
нования животноводов, ме
ханизаторов, их культурно- 
бытовое обслуживание. Вес 
это, естественно, способст
вует более успешному про
ведению летнего комплекса 
раоог.

примеров хорошего идео
логического обеспечения 
соревнования сельских тру
жеников в летннЛо пору 
немало. Однако в этом по 
сути своей творческом деле 
еще не изжиты элементы 
формализма, равнодушного 
отношения к людям. В ря- 
дс хозяйств, например, в 
совхозах «Смена» Кож ев- 
никовского, «Россия» Ше- 
гарского и '«Белостокский» 
Кривошеинского районов, 
животноводы слабо информи
руются о ходе и итогах со
ревнования. Подобные фак
ты заслуживают принци
пиальной партийной оцен
ки.

Борьба за весомую при
бавку в производстве жи
вотноводческой продукции 
в летний период неотдели
ма от действенности социа
листического соревнования 
животноводов. Кто из них 
впереди, кто отстал, в на 
кой помощи нуждается — 
эти вопросы сейчас долж
ны быть в центре внима
ния сельских партийных и 
идеологических организа- х 
иий, партгрупп, средств 
массовой информации и 
пропаганды. Больше за-

ооты следует проявлять и о 
труде пастухов.

На важность широкой 
гласности трудового состя
зания животноводов особо 
указывалось на прошедших 
на днях на базе хозяйств 
Томского, Шегарского и 
Колпашевского районов зо
нальных семинарах парт
групоргов ферм. Обеспечить 
гласность соревнования, 
подчеркивалось на семина
рах, — это прежде всего 
наладить оперативную и 
конкретную информацию о 
ходе трудового состязания, 
его итогах, сделать оощим 
достоянием «секреты» пере
довиков, своевременно
вскрыть причины отстава
ния других участников. 
Следует вовремя поддержать 
ростки нового, прогрессив
ного в организации труда, 
совершенствовании техно
логии, выявить лучшие 
коллективы, инициативных 
работников, организовать 
товарищескую помощь тем, 
кто пока не справляется с 
заданиями.

Арсенал гласности много
образен. Это, скажем, ко
роткое сообщение . о трудо
вой победе сразу после ра
бочего дня в бюллетене или 
«молнии», боевом листке, 
экстренном выпуске пере
дачи местного радиовеща
ния. Оперативно замечен
ный и верно оцененный ус
пех не только возвышает 
самого передовика, новато
ра, лучший коллектив, но и 
пробуждает у товарищей 
желание помериться с ними 
мастерством. Многое могут 
сделать политинформаторы, 
агитаторы, культпросвет
работники, другие активи
сты, разъясняя суть ценно
го начинания, эффективных 
методов работы. Душевное 
слово, обращенное к герою 
дня перед лицом товари
щей, коллективный . разбор 
новаторского почина или 
просчета отстающего, вру
чение победителям в тор
жественной обстановке пре
мий, вымпелов, призов и 
дипломов также • имеет 
большое воспитательное зна
чение для всех участников 
соревнования. И, наконец; 
очень важно, чтобы, передо
вой опыт был обязательно 
освещен в специальных 
плакатах, глубоко осмыс
лен, обобщен и доведен до 
каждого животновода, ме
ханизатора. Конкретным 
решением этой задачи бо
лее активно должен зани
маться и отдел внедрения 
передового опыта и органи
зации соревнования област
ного управления сельского 
хозяйства.

Партийные, профсоюзные 
и комсомольские организа
ции, местные Советы на
родных депутатов обязаны 
проявить максимум заботы 
о бытовом, торговом, куль
турном, медицинском . об
служивании тех, кто тру
дится в летнюю страду на 
полях, пастбищах.

Первейшая забота пар
тийных комитетов и орга
низаций, идеологических 
сил, руководящих кадров 
— всеми средствами пропа
ганды и агитации глубоко 
разъяснять сельским тру
женикам решения июнь
ского (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, третьей сессии Вер
ховного Совета СССР, вы
воды и положения доклада 
на Пленуме товарища Л. И. 
Брежнева, социально-эконо
мическую политику партии, 
направленную на повыше
ние материального благосо
стояния и культуры народа. 
Главное — дать людям чет
кое представление о том, что 
делается и что надо делать 
каждому трудовому коллек
тиву для достойной встречи 
XXVI съезда партии.

Последовательно укрепляя 
и углубляя связь массово-по
литической работы с
жизнью, партийные органи
зации обеспечат боевитость, 
высокую результативность 
соревнования сельских тру
жеников за то, чтобы дать 
Родине больше молока, мяса 
и другой продукции, с че
стью выполнить задания за
вершающего года пятилетки.

X X V I съезду 
ударный

К П С С
тр уд !
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Несколько лет назад у нас 
изменили систему оплаты 
труда слесарей, поставили 
зарплату в прямую зависи
мость от выхода автомоби
лей на линию: Правиль
ность этого шага в полной

ПОДНЯТЬ
ЭФФЕКТИВНОСТЬ
Н Е Ф Т Е Д О Б Ы Ч И

Коллективы, работающие 
на Нижневартовском нефтя
ном месторождении, поддер
жали обращение коллектива 
нефтепромысла № 1 НГДУ 
СтрежевотЧнефть о досроч
ном завершении задания по 
добыче нефти в 1930 году. 
Нефтедобытчики, буровики, 
строители, все, кто участву
ет в обустройстве место
рождения, приняли участие 
в состоявшемся здесь рабо
чем собрании, обсудившем 
это обращение.

— Большой вклад в об
щее дело развития нефте
добычи на томском севере 
вносят энергетики, — ска
зал начальник сетевого рай
она управления Стрежевой- 
энергонефть В. И. Лысенко.
— К сожалению, пока ни
мы, ни наши смежники, 
строители, не смогли ввести 
в действие все резервы 
производства. Борьба за 
эффективность должна
быть общим делом всех нас.

Мастер капитального ре
монта скважин Ильдус Га- 
лиев от имени своей Ком
сомольске ■ молодежной 
бригады заверил товарищей, 
что коллектив приложит все 
силы для увеличения добы
чи нефти на Нижневар
товском промысле.

— План ремонта скважин 
наша бригада значительно 
перевыполняет,—сказал он. 
—! Это надежный залог того, 
что к дню рождения, комсо
мола мы завершим • свою 
пятилетнюю программу.

Бригадир слесарей М. Л. 
Квашнин, высказав слова в 
поддержку почина, остано
вился , на проблемах обеспе
чения объектов оборудова
нием, техникой. Коллектив 
строительного участка № 2 
треста _ Томскнефтестрой 
обязался значительно повы
сить темпы работ, в частно
сти, за 'двое суток сделать 
обвязку скважин 23-го ку
ста. А рабочие С.трежевского 
УБР пообещали добытчи
кам сдать до конца года 39 
эксплуатационных скважин 
вместо 36 по плану.

Выступающие говорили о 
том, как увязать дальней
шую деятельность их кол
лективов с задачами, по
ставленными июньским
Пленумом ЦК КПСС, об
суждали пути досрочно
го завершения заданий де
сятой пятилетки. Коллек
тив Нижневартовского про
мысла обязался добыть до
полнительно к плану завер
шающего года 10 тысяч 
тонн нефти.

Это будет нашим по
дарком XXVI съезду КПСС
— так решили нефтяники.

О. ЗАЙНУТДИНОБ.

ПОЧЕТНЫЙ ДОЛГ 
ПРОПАГАНДИСТА

С большим . волнением 
познакомились я и мои 
слушатели в школе основ 
марксизма-ленинизма, кото
рую я веду на нашем 
эмальпроизводстве, с мате
риалами июньского .Плену> 
ма Центрального Комитета 
КПСС, с постановлением о 
созыве очередного, XXVI 
съезда нашей партии.

Генеральный; секретарь 
Центрального Комитета 
КПСС товарищ Леонид Иль
ич Брежнев сказал в сво
ем докладе на Пленуме, что 
каждый съезд — это новый 
этап в жизни партии и Со
ветского государства, от
крывающий перед нами 
новые горизонты. Он вы
разил уверенность в том, 
что отчетно-выборная кам
пания в партийных органи
зациях страны- вся подго
товка к съезду послужат 
мощным фактором повыше
ния политической и деловой 
активности трудящихся, мо-

оилизации энергии масс на 
успешное завершение пла
нов и социалистических 
обязательств десятой пяти
летки, определению новых 
рубежей на будущую, 
одиннадцатую пятилетку.

Думается, что от имени 
всех пропагандистов, от 
имени сотен тысяч слуша
телей системы политическо
го и экономического обра
зования трудящихся могу 
сказать, что каждый из 
нас целиком ' и полностью 
подпишется под этими сло
вами. Какой бы теоретиче
ский или практический во
прос мы не изучали, каж
дый раз за последнее, пя
тилетие мы неизменно об
ращались к материалам
XXV съезда партии. Только 
их глубокое изучение, изу
чение других партийных 
до к ум ентов, х ара ктеризу ю- 
щих теорию и практику 
периода развитого социа
лизма в нашей стране, по
может нам поднять уровень 
политической * и трудовой 
активности, уровень реше
ния повседневных задач. 
Не ошибусь, если выражу 
уверенность, что решения
XXVI съезда партии обога
тят и теоретическую мысль' 
коммунистов’, и практиче
ский арсенал советских лю
дей, в какой бы области
• они ни работали. Свою за
дачу, как пропагандиста 
вижу в том, чтобы уже сей
час начинать готовиться к 
новому учебному году, ко
торый пройдет под знаком 
XXVI съезда КПСС, внима
тельно изучать возможно
сти наших трэ^довых кол
лективов, стремиться найти, 
увидеть и поддержать лю
бую полезную инициативу, 
которая появится во время 
всенародного соревнования 
за достойную встречу оче
редного съезда партии.

Особое внимание Леонид 
Ильич уделил в своем до
кладе международной по
литике КПСС и Советского 
государства. Разговор об 
этом по вполне понятным 
причинам на наших заня
тиях возникал не раз. Дол
жна сказать, что все наши 
рабочие и инженерно-тех
нические работники еди
нодушны в своей поддерж
ке миролюбивой внешней 
политики, многочисленных 
мирных инициатив нашей 
партии и государства. Ее 
целеустремленность, после
довательность, мудрость 
заслужили безграничное до
верие народа.

В стране уже сейчас на
чинается социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу XXVI съезда 
КПСС. Долг, святая обя
занность каждого полити
ческого бойца партии—при
нять самое активное уча
стие в этом ’ всенародном 
движении.

Г. ПРЯНИШНИКОВА,
заместитель главного
конструктора производ
ственного объединения
Сибкабсль, пропаган’-

диет.

К О Г Д А  

КРЕПКИ ТЫЛЫ...
Нынешний год для наше

го коллектива удачный. По 
итогам первого квартала ав
токолонна заняла первое 
место среди автопредприя- 
тий областного центра, до
срочно выполнила . програм
му пяти месяцев.
, Успех — результат на
пряженного труда всего 
коллектива, и прежде всего 
коммунистов, ветеранов ав
томобильного дела Н. А. 
Дворецкого, Т. А. Евдоки
мова, В. С. Бачурина и 
многих других. Сегодня же 
мне хотелось бы отметить 
тот вклад, который вносят 
в наше общее дело люди 
незаметных профессий — 
ремонтники. Без их умелых 
рук невозможно было бы 
достичь таких великолеп
ных результатов.

В последнее время на до
лю ремонтной службы до
стается значительно больше 
добрых слов, чем раньше. 
И, думается, не случайно.

мере чувствуется теперь, 
когда новшество полностью 
освоили, когда слесари, 
электрики, плотники поняли 
его выгоды. Хорошо пом
нятся времена, когда гараж 
днем был уставлен грузо
виками, когда план выпус
ка машин на линию не вы- 

_ поднялся. Теперь — иное 
дело. Коэффициент исполь
зования парка стойко дер
жится выше 0,62, что выше 
планового. Стоит ли доказы
вать, что хорошее техниче
ское состояние машин — 
база успеха. И ремонтники 
ее создают.

Но, думается, будет по
нятно, если я скажу: . как 
бы ни была хороша систе-. 
■ма, но если люди не про
никнутся пониманием ее 
важности—многого не жди. 
Сплочению ремонтников на 
большое дело способствует 
соревнование между брига
дами. Не могу не назвать 
бригады, которые постоян
но в числе лучших: элек
триков В. О. Киреева, мото
ристов П. Е. Церсеника, сто
ляров А. П. Галышева. Не
намного от них отстают и 
другие коллективы. Доброе, 
товарищеское соперничество 
помогает в деле.

Сейчас автомобилисты 
предприятия живут под 
впечатлением решений Пле
нума Центрального Коми
тета, выступления на нем 
Леонида Ильича Брежнева. 
Особенно запомнились его 
слова: «Максимум энергии— 
и это стоит подчеркнуть — 
нужно приложить к тому, 
чтобы успешно выполнить 
и перевыполнить план за
вершающего года десятой 
пятилетки, своевременно 
ввести в строй , пусковые 
объекты, обеспечить устой
чивую работу народного хо
зяйства в 1981 году — пер
вом году одиннадцатой пя
тилетки». Об этом наши За
боты. На очереди важней
шая кампания года —- за
готовка кормов и уборка 
урожая. К ней готовятся и 
шоферы, и ремонтники. Сле
сари готовят запасные уз
лы и агрегаты, чтобы свести 
до минимума простои вы
шедших из строя грузови
ков, чтобы обеспечить удар
ный ритм страды.

В. РУДНИКОВИЧ,
бригадир водителей том

ской автоколонны 
№ 1976.

И Д Е Т  З Е Л Е Н А Я  Ж А Т В А

Когда день год кормит...
В этом сезоне труженики хозяйств Чаинского района 

поставили перед собой задачу заготовить не менее 19 
центнеров кормовых единиц на условную голову. Это 
значительно выше прошлогоднего уровня. К сожале
нию, засушливое начало, лета отрицательно сказалось на 
росте сеяных трав. Косить сено на лугах сейчас имеют 
возможность всего два совхоза в районе.

На рабочем собрании в 
V совхозе « У  с т ь - Б а к ч а р с к и й », 
прошедшем вскоре после со
стоявшегося в июне Плену
ма ЦК КПСС, механизато
ры обсудили инициативу 
кормозаготовителей совхоза 
«Родина» Томского района 
завершить заготовку грубых 
кормов и двух третей, вита
минной травяной муки до 
первого августа. Устьбакчар- 
цы также решили закончить 
метку сена и закладку сена
жа в июле, произвести за 
этот период значительное 
количество травяной муки.

Почти на месяц раньше 
прошлогоднего начали за
готовку муки в Нижне- 
Тигинском отделении совхо
за «Усть-Бакчарский». Зеле-, 
ной массой обеспечивает 
сборный отряд, в котором 
собрана техника из всех от
делений хозяйства. Однако 
не все в работе по производ
ству витаминного корма бла
гополучно. Из-за того, что 
райсельхозтехника не поста
вила запасные части, проста
ивает брикетер, и вместо 
брикетов агрегат выдает 
неудобную в хранении муку.

Усть-бакчарские механиза
торы первыми в районе на
чали сенокосную страду. 
Коллектив Третьетигинской 
бригады, работающий по 
хозрасчетному подряду, с 26 
июня начал косовицу клеве
ра на матвеевских полях. 
Высокопроизводительно ис
пользуют технику на коше
нии трав . механизаторы 
Н. Г. Перевозчиков, Л. Ф. 
Ширшов, Н. П. Перевозчи
ков. Выработка в их звень
ях выше нормы.

В последней пятидневке 
июня начали переброску се
нокосной техники за Обь 
механизаторы совхоза «Ко
лом инский». Это хозяйство 
больше всех производит в 
-районе мяса и молока, и по
этому потребности в кормах 
у него высокие. Запланиро- , 
вано заготовить Две тысячи 
тонн витаминной травяной 
муки. Но производство ее по
ка ведется недостаточно вы
сокими темпами. В трех от
делениях совхоза (Ермилов- 
ском, Коломиногривском и 
Ледотерском) агрегаты АВМ 
работают с 13 июня. И если 
в прошлом году коллектив 
машинистов агрегата
АВМ-0,65 Коломиногривско- 
го отделения произвел * 835 
тонн травяного концентрата, 
то обязательство на этот год 
взято значительно ниже — 
700 тонн. Причина — неудов
летворительная обеспечен
ность агрегата зеленой мас
сой.

— В смену мы произво
дим до 12 тонн травяной 
муки,—рассказывает маши
нист комплекса В. И. Бри- 
жатый. — Но зеленая масса 
ржи -быстро грубеет, плохо 
измельчается, и нам прихо
дится тщательно регулиро
вать температурный режим, 
чтоЬы избежать загорания. 
Производительность пока не 
очень высокая, и мы думаем 
основную часть муки 'полу

чить из зеленой массы смеси 
овса и гороха.

В прошлом году коллектив 
кормозаготовителей, где, рабо
тает В. И. Брижатый, тру
дился по бригадному подря
ду. В этом же хозрасчетное 
задание до звена не доведе
но.

— Не все решено у нас и 
с контролем за качеством 
продукции, -— продолжает 
В. И. Брижатый. — Каждую 
смену мы отбираем' пробы. 
Но увозить .их в лабораторию 
некому. Хотя в совхозе есть 
ответственный за это спе
циалист. Что же значат по
сле этого все разговоры о 
повышении качества?

Такую же претензию вы
сказали и машинисты, об
служивающие комплекс по 
производству витаминной 
травяной муки в Леботер- 
ском отделении. Здесь так
же качество продукции не 
контролируется. К тому же 

• из двух агрегатов АВМ-0,65 
работает лишь один.

— Второй агрегат простаи
вает из-за отсутствия зеле
ной массы, — объясняет ма-

. шинист В. Н. Крылов. — 
Рожь косим с помощью ком
байна КСК-100, а он часто 
ломается. Да и дорога дале
ка — 20 километров прихо
дится делать автомашинам в 
оса конца. Почему-то в этом 
году на полях отделения 
посеяли мало зеленки. Так 
что при таких «огрехах» вы
полнить социа л истические
обязательства будет нелег
ко.

— Нынче на подвозке зе
леной массы большую по
мощь совхозу оказывают 
водители из райсельхозтех- 
ники под руководством Ана
толия Булахова, — вступает 
в разговор механик Лебо- 
терского комплекса В. В. 
Матушкин. — К сожалению, 
бригада райеельхозтехники 
по обслуживанию агрегатов 
АВМ у нас до ейх пор не по
являлась. Не хватает зап
частей: роллеров, матриц, 
решет. Нет запасных элект
ромоторов. А  ведь наше хо
зяйство заключило • договор 
с райсельхозтекникой на 
техническое ‘ обслуживание 
агрегатов АВМ.

Две недели уже идут кор
мозаготовки в совхозе «Ко- 
ломинский». Но не везде со
зданы соответствующие ус
ловия для отдыха людей. В 
Ермиловском отделении есть 
помещение, где можно орга
низовать красный уголок, но 
пока там пусто. А  в Леоо- 
тере механизаторы обедают 
и отдыхают в вагончике с 
разбитыми окнами за грубо 
сколоченным столом. Тут же 
хранятся запчасти.

Следует отметить и недо
статки в культурном обслу
живании механизаторов на 
сенокосе. Не везде можно по
читать свежие газеты и жур
налы, на семь механизиро
ванных отрядов приходится 
одна кинопередвижка.

И. ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр.

Чаинский район.

На орбите — 
«Прогресс-10»
С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С

В соответствии с програм
мой обеспечения дальнейше
го функционирования науч
но-исследовательского комп
лекса «Салют-6» — «Сокхз» 
29 июня 1980 года в 7 часов 
41 минуту московского вре
мени, в Советском Союзе 
произведен запуск автомати
ческого грузового транепорт- 
ного корабля «Прогресс-10».

Целью запуска корабля 
«Прогресс-10» является до
ставка на орбитальную 
станцию «Салют-6» расходуе
мых материалов и различ
ных грузов.

Транспортный корабль 
выведен на орбиту с пара
метрами:

— максимальное удаление 
от поверхности Земли — 
281 километр;

— минимальное удаление 
от поверхности Земли — 
191 километр;

— период обращения — 
88,9 минуты;'

— наклонение — 51,6, гра
дуса.

По данным , телеметриче
ской информации, бортовые 
системы корабля. «Про
гресс-10» функционируют 
нормально.

ВЕСТ И

ИЗ МОЛЧАН0ВСНОГО 

Р А Й О Н А
ИНИЦИАТОРАМИ социа

листического соревнования 
за успешное проведе
ние заготовки сена и сенажа 
до августа в районе вы
ступили механизаторы Со
коловского отделения совхо
за «Молчановский».

Поддерживая почин сов
хоза «Родина» ■ Томского 
района, они решили загото
вить корма значительно 
больше прошлогоднего.

В этом совхозе сенокос 
уже начался, В Грйшинском 
отделении 24 июня трактори
сты В. Филипчук и М, Фе
дотов сделали на косилках 
первые прокосы. За два дня 
трава скошена на 30 гекта
рах. Еще раньше приступил 
к косовице механизирован
ный отряд А. Н. Бирюлина в 
совхозе «Знамя». Здесь рабо
тают два звена, в одном— 
шефы из Могочина, в другом 
— совхозные рабочие.

БЕСПЕРЕБОЙНО достав
ляются зеленые корма к 
стаду на всех фермах рай
она.

В совхозе «Тунгу со некий» 
ответственно к этому делу 
относятся механизаторы
К-олбинского отделения
А. Байдуков и Н. Романов
ский. Во многом благодаря 
их добросовестности здесь 
получают высокие надои — 
по 11,8 килограмма молока 
от коровы в день.

В совхозе «Молчаж/в- 
ский» система зеленого кон
вейера тоже отработана. В 
одном месте травы скаши
ваются на корм и сразу раз
возятся трактористами во 
все три отделения. За этим 
делом закреплены постоян
ные люди.

В свою очередь и пастухи 
делают все от них завися
щее, чтобы надои росли. На 
Молчанозской ферме опыт
ные скотники И. Мозер й 
И. Рат обеспечивают посто
янно высокую . продуктив-’ 
ность стада: от коровы до
ярки получают в день по 
12,5 килограмма’ молока

Л. ЕРЕМИН.

НАШ СОВРЕМЕННИК

«Ты со мной, мое поле...»
Обширны поля колхоза 

имени Кирова Зырянского 
района. Однако вряд ли 
отыщется на них хоть ма
ленький клочок земли, по 
которому несколько раз не 
прошел бы плуг механиза
тора этого хозяйства П. Н. 
Лукашенко. Село Высокое 
— родина Павла Никандро- 
вича. Здесь он Прожил > 50 
лет, тридцать четыре года из 
них выращивает хлеб. Здесь 
выросли его дети. Сыновья 
тоже стали механизаторами.

Разная техника прошла 
через его руки. Шестнадца
тилетним пареньком окон
чил П. Н. Лукашенко курсы 
трактористов при Богослов
ской МТС, потом-^шестиме- 
сячные курсы комбайнеров- 
механиков в школе механи
заторов в городе Асине (те
перь СПТУ-I). Сейчас Павел 
Никандрович пашет землю 
на мощном Т-150.

В их звене—безнарядная 
система оплаты. Семь меха
низаторов сами пашут зем
лю, сеют и осенью убирают 
урожай. Добросовестных 
тружеников вполне устраи
вает такой метод работы. В 
прошлом году они получили 
на круг по 20,5 центнера. В 
этом году достигнутый ус
пех стал их обязательством. 
И если поначалу с недо

верием как-то отнеслись к 
работе по конечному резуль
тату, to  теперь убедились в 
перспективности такой си
стемы. Да и заработки не 
дают повода сомневаться: у 
Павла Никандровича в сред
нем в месяц за прошлый 
год вышло по 500 рублей.

В 1974 году II. Н. Лука
шенко приняли в партию. 
Много лет он депутат сель
ского Совета. Сейчас Навел 
Никандрович возглавляет 
партгруппу в механизиро
ванном отряде. Его труд от
мечен орденом «Знак Поче
та» и медалью i«3a доблест
ный труд. В ознаменование 
100-лстия со дня рождения 
В, И. Ленина».

715 гектаров овса посеяло 
весной звено. Всходы раду
ют. Сейчас механизаторы 
готовят землю под озимую 
рожь.

— Трудно? Конечно, нелег
ко, — отвечает П. Н. Лука
шенко. — Но нет больше 
радости для хлебороба, чем 
ощутить на ладони зерна 
нового урожая, выращенного 
тобой. Ради этой минуты 
стоит жить.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.

НА СНИМКЕ: П. Н. Лука
шенко.

Фото автора.
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KSа U x
J2ШИ НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ

П А Р Т Г Р У П П Ы  В А Х Т
Как отмечал в докладе на июньском 

(1980 года) Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев, практический опыт, на
копленный после XXV съезда КПСС, 
надо бережно использовать и разви
вать. Вместе с тем важно критически 
подходить к оценке достигнутого, что
бы с еще большей настойчивостью со
вершенствовать и хозяйственную, и 
партийную работу. Энергию, умение

надо 'приложить для успешного реше
ния задач завершающего года пятилет
ки.

Большое значение в нашей области 
имеет развитие вахтового метода ос
воения природных богатств. Немалую 
роль в жизни вахтовых коллективов 
играют партийные группы. Сегодня об 
этом рассказывают партгрупорги, ра
ботающие на вахтах лесозаготовителей.

П Р И М Е Р

КОММУНИСТА
Всего лишь три коммуни

ста в нашей партгруппе. Но 
это настоящий боевой кол
лектив, спаянный не только 
ответственностью за дела 
вахты, но и сознанием той 
роли, которая выпала на 
них. Значит, и работать, и 
вести себя мы должны так, 
чтобы наши товарищи по 
вахте признавали деловой 
авторитет партгруппы. Ина
че быть и не может. Ведь 
усилия коммунистов, их по
ступки, инициатива служат 
выполнению задач, постав
ленных партией. Это то 
практическое проявление 
политической и трудовой 
активности, важность кото
рой вновь подчеркнута на 
июньском Пленуме ЦК 
КПСС.

Члены нашей группы — 
глубоко знающие дело, ис
кренне заботящиеся о своих 
товарищах, требовательны 
к ним и еще более взыска
тельно относятся к себе. 
Скромны, просты. Взять хо
тя бы Владимира Никоноро- 
вича Хмелюка. Работал 
трактористом — -был всегда 
в передовиках. Награжден 
орденом Ленина. По состоя
нию здоровья не смог боль
ше управляться с машиной. 
Стал слесарем. А к нему 
по-прежнему идут люди, 
как к опытному трактори- 

; сове

те! К уж случилось, что 
мен-; дира, коммуни-

избрали партгрупоргом, 
ба.вилось забот. Ко не 

это меня беспокоило, а по
иск тех методов работы с 
людьми, что убеждали бы 
их в необходимости отдачи 
всех сил и способностей вы
полнению заданий. Одно 
'дело — отдать распоряже
ние (тут я действую как 
бригадир), а другое — знать, 
что твои подчиненные дей
ствуют, так сказать, по со
вести. На тебя люди смотрят 
с оценкой: а каков ты сам, 
умеешь ли не только рас
порядиться, но и подчи
ниться хотя бы своему соб
ственному приказу? Словом, 
убеждать надо примером.

Помнится, в прошлом го
ду, когда мы работали на 
вахте Кеть, стали отставать.
Т̂£>уд в одну смену не давал 
нужных кубометров: не хва
тало тракторов. Выход был 
единственный: организо
вать вторую смену. Но охот
ников возглавить ее не на
ходилось. Посоветовался со 
своими товарищами-ком- 
мунистами, они одобрили 
мое решение перейти во 
Бторз̂ ю смену. Вот тогда и 
люди (одни, конечно, созна
вая необходимость, другие-— 
из чувства товарищества, а 
третьих, может быть, по- 
—-гпо требование бригади
ра) пот: и трудиться в бо- 

• С Н Ы х у  с  л ов и ях ВТО - 
то ни 

уда
лось оправиться с планом.

Особенно пенят члены на
шей бригады трезвый 
взгляд коммунистов на ор
ганизацию дела, их ответ
ственное отношение к вы
полнению заданий. В пер
вом квартале этого года мы 
работали в лесосеках Крас
ного Яра. Казалось, все 
продумано, но ни одно из 
звеньев бригады не выпол
няло' сменных заданий. Од
ни недоумевали,' а другие... 
Что там говорить — нелов
ко себя я чувствовал. Обес
покоенные этим, коммуни
сты посоветовали все до
сконально проверить. При
гласили нормировщика, от-

раоотали с ним несколько 
смен. Полученные данные 
сопоставили с фактическим 
лесофондом. Нашли ошиб
ки. Настроение у людей 
поднялось, шире разверну
лось социалистическое со
ревнование. Ведь свое обя
зательство мы приняли в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на. Мы были инициаторами 
в коллективе леспромхоза 
по достойной встрече этого 
юбилея: выполнить план
четырех месяцев к 22 апре
ля. .К чести всей бригады, 
наше слово не разошлось с 
делом. И план первого 
квартала перевыполнили 
(выработка на трактор, на
пример, превысила плано^ 
вое задание на тысячу ку
бометров), и четырехмесяч
ное обязательство заверши
ли досрочно.

Вся жизнь бригады — 
первейшая забота комму
нистов. Обсуждаем ли в 
коллективе социалистиче
ские обязательства, или со
вершенствование бригадной 
формы организации труда, 
подводим ли итоги работы 
— мнение коммунистов ве
сомо, к нему4 прислушива
ются. Это заставляет нас с 
еще большей требовательно
стью, критически оценивать 
сделанное. Разве не наше 
упущение, что в партгруппе 
всего лишь трое коммуни
стов? Молодежи в коллек
тиве немало, многие хорошо 
работают. Резерв есть, 
только воспитанием его мы 
еще занимаемся недоста
точно.

Не всегда добиваемся уст
ранения недостатков, о ко
торых говорим на собрани
ях бригады, партгруппы. 
Многое зависит и от под
держки и внимания парт
кома, дирекции леспромхо
за. Порой наши трудности 
возникают оттого, что не
продуманно используется 
лесофонд, несвоевременно 
ремонтируется техника. Да 
и в _ таком обыденном, как 
определение места работы, 
нередко бывает неразбериха. 
Где наша лесосека? Об этом 
узнаем зачастую накануне 
выезда в лес. Возникают 
дополнительные трудности, 
неорганизованность. Правы 
коммунисты, когда требуют 
большего внимания дирек
ции, парткома к вахтови
кам.

И. ГОЛУБЕВ,
бригадир, партгрупорг.
Ергайский леспромхоз.

НИ д н я 
О Т С Р о ч к и

Наверное, наша вахта на 
реке Куржине одна из са
мых старых. Уже тридцать 
лет каждую весну, как 
только пройдет лед, начи
наются круглосуточные за
боты вахтовиков, Пока раз
лив, надо принять лес,.уло
жить его в плоты и отпра
вить. По мелководью по
истине в лужу сядешь: за
стрянет лес по берегам, ося
дут плоты. Река отсрочки 
не дает.

Коллективу вахты за два 
неполных месяца в этом го
ду надо сплотить 100 тысяч 
кубометров, Уже отправле
но более семидесяти тысяч. 
Все мельче - вода — все 
жестче график. Совет вах
ты и партийная группа на
страивают бригады на высо
копроизводительный труд. 
Ежедневно подводятся ито
ги трудового соперничества. 
О них сообщается на доске 
показателей и по местному 
радио.

Чтобы уложиться в срок, 
ежесменно каждая бригада

должна укладывать по 725 
кубометров. Но то был рас-t
чет на слаженную раооту 
всех и каждого, в том .числе 
и наших смежников из To-J 
гурского , лесопромышлен
ного комбината. По догоео- 
ру они должны были обес
печить сплав до 37-го кило
метра. Но в прошлые годы 
тогурцы нас подводили и 
нынче не раз ставили в 
трудное положение. А это 
плохо: ведь надеемся на 
плечо друга — смежника,, а 
оно не служит опорой. Хо
тя лес, что мы сплотим, 
идет тому же Тогурскому 
комбинату. Ведь есть такое 
правило: не подводи смеж
ников, выполни прежде все
го договорные обязательст
ва. А тут что получается: 
тогурцы подводят нас, а 
мы потому и их. Хотя вы
полняем общую , работу.

По-хозяйски поступать — 
значит думать не только о 
собственном, но и о государ
ственном интересе. Весь 
вырубленный лес должен 
быть доставлен поставщи
кам: и на шахты, и на пе
рерабатывающие предприя
тия. Но сроки поджимают. 
Посоветовавшись, мы реши
ли ввести дополнительные 
условия социалистического 
соревнования, ими преду
смотрено задание каждой 
бригаде — 1.000 кубометров 
в смену. Выполнил — полу
чи вознаграждение, сделал 
1.200 кубометров — возна
граждение удваивается.
Разъяснительная работа, бе
седы агитаторов, подкреп
ленные мерами поощрения, 
дали свои результаты. В 
июне каждая бригада еже
дневно сплачивала более 
тысячи кубометров, а вся 
вахта — до 3,5 тысячи.

Чтобы так работать, руко
водители наши позаботились 
о создании необходимых 
условий. На вахте есть воз
можности для ударного тру
да и хорошего отдыха. Соз
дан центр общественно-по
литической работы, где и 
передовиков чествуем, и бе-' 
седу политинформатора по
слушаем, и кинофильм по
смотрим. Поселок электри
фицирован, радиофициро
ван. Условия стараемся 
приспособить к организации 
производства. К примеру, 
переработка леса идет у нас 
круглосуточно — столовая 
тоже открыта в любое вре
мя.

Вахта у нас продолжает
ся. две недели. Конечно, по
сле нее домой спешим, да 
не всегда с хорошим на
строением. Почти семь ча
сов добираемся домой или 
обратно, на вахту по реке. 
Нет, говорят, быстроходных 
судов. 30 лет существует 
наша вахта, •• восьмой год, 
как вахтовый метод в обла
сти получил широкое рас
пространение, а в объеди
нении Томлеспром никак 
проблему перевозки людей 
по-хорошему решить не мо
гут. Говорю об этом и пото
му, что жалуются мои това
рищи и из других коллек
тивов, которые перевозятся 
самолетами или вертолета
ми. Ни расписания, ни по
рядка. Порой вахтовик не 
уверен в том, что вовремя-, 
попадет домой или на вах
ту. Уж коль заговорил о 
неполадках, скажу еще вот 
о чем. Наша вахта обслу
живается узкопленочной 
киноаппаратурой. А  для нее, 
объясняют нам:, нет хоро
ших фильмов. Вот и смот
рим мы из года в год одни 
и те же кинокартины.

И. ЗАЙЦЕВ,
партгрупорг вахты Кур-
жино Нарымского сплав- 

участка.
Парабельский район.

о-ленински встретим XXVI съезд КПСС
Коммунисты, все советские люди с удовлетворением, 

единодушным одобрением и воодушевлением восприняли 
решение июньского Пленума ЦК КПСС о созыве 23 фев
раля 1981 года XXVI съезда партии, постановление «О 
международном положении и внешней политике Совет
ского Союза».

В партийных организациях, коллективах трудящихся 
с глубоким интересом изучаются доклад товарища Л. И. 
Брежнева, документы Пленума ЦК КПСС.

Партийные комитеты, идеологический актив широко 
развертывают массово-политическую и пропагандист
скую работу, боевое социалистическое соревнование за 
успешное выполнение плана завершающего года пяти
летки, достойную встречу XXVI съезда КПСС.

В помощь организаторам единых политдней, общест
венно-политических чтений, докладчикам, лекторам, 
пропагандистам, политинформаторам и агитаторам пуб
ликуется примерная тематика выступлений.

От съезда к съезду — ле
нинским курсом.

Л. И. Брежнев об основ
ных задачах подготовки к 
XXVI съезду партии.

КПСС — руководящая и 
направляющая сила совет
ского общества. Партия в 
условиях развитого социа
лизма. е

Наша эпоха — эпоха тор
жества марксизма-лениниз
ма.

Ленинизм — знамя рево
люционной борьбы, комму
нистического созидания и 
мира.

Труды Л. И. Брежнева — 
крупный вклад в теорию и 
практику научного комму
низма.

Непоколебимое единство 
партии и народа.

Развитой социализм — 
закономерный этап на пути 
к коммунизму.

Полностью использовать 
возможности развитого со
циализма — важнейшая 
задача.

Благо народа — высшая 
цель партии.

Экономическая стратегия 
КПСС на современном эта
пе.

Деятельность партии по 
совершенствованию хозяй
ственного механизма.

Успехи советской науки и 
культуры.

Пути ускорения научно- 
технического прогресса.

Опыт краснознаменных 
коллективов — наше богат
ство.

Развитию топливно-энер

гетического комплекса — 
йаксимум внимания.

Подъем сельского хозяй
ства — всенародная задача.

Все пусковые объекты — 
в строй!

Досрочно построим — до
срочно освоим!

Работе транспорта — чет
кий ритм.

Увеличим производство
зерна, образцово проведем 
уборку урожая.

Животноводство — удар
ный фронт.

Укрепление дисциплины
— важный фактор эффек
тивного хозяйствования.

Экономия и бережливость
— наши мощные резервы.

Развитие политической
системы СССР.

Конституция СССР — Ос
новной Закон нашей жиз
ни.

Торжество ленинской на
циональной политики КПСС.

Дружба и братство совет
ских народов.

Государство сильно созна
тельностью масс.

Коммунистическую идей
ность, активную жизненную 
позицию ■— каждому совет
скому человеку.

Идеологической работе
— конкретность, наступа- 
тельность, действенность.

Коммунист — политиче
ский боец, проводник идей и 
политики партии.

Критика и самокритика —•

Профсоюзы — влиятель
ная сила советского общест
ва.

Ленинский комсомол — 
верный помощник и боевой 
резерв КПСС.

Советские женщины — 
активные строители, комму
низма.

воспитание всесторонне 
развитой личности — про
граммная цеЛь КПСС.

Рост духовной культуры 
советских людей.

Мир — непреходящая 
ценность для человечества.

СССР — знаменосец ми
ра.

Ленинская миролюбивая 
внешняя политика КПСС.

Исторические успехи
стран социализма.

Социалистическое содру
жество — могучий бастион 
мира.

Варшавский Договор и 
Совет Экономической Взаи
мопомощи надежно служат 
делу мира и прогресса.

КПСС и мировой револю
ционный процесс.

Пролетарский интернацио
нализм — боевое знамя 
коммунистов.

Национально - освободи
тельное движение на совре
менном этапе.

Разоружение — веление 
времени.

Разрядка — закономерный 
результат сложившегося со
отношения сил на мировой 
арене.

Авантюристический курс 
США — главный источник 
напряженности и угрозы 
миру.

Милитаристская актив
ность НАТО.

Подрывные действия пе
кинских руководителей про
тив сил мира и прогресса.

Идейное противоборство 
двух социальных систем.

Советские Вооруженные 
Силы — на страже социа
лизма и мира.

Повысим производитель
ность, эффективность и ка
чество труда на каждом 
рабочем месте.

Будем работать по-ленин
ски, по-комМ^'нистически.

Высокая производитель
ность труда — высокий 
жизненный уровень.

Все силы на успешное 
выполнение плана 1980 го
да.

Предсъездовскому сорев
нованию — всенародный 
размах!

XXVI съезду КПСС — са
моотверженный труд, энту
зиазм, творчество.

Наши трудовые подарки 
XXVI съезду партии.

Задания 1980 года — к 7 
ноября!

Десятой пятилетке—удар
ный финиш!

XXVI съезду партии — 
достойную встречу!

У Д А Р Н А Я  Н Е Д Е Л Я
Неделей трудовых рекор

дов объявил комитет ' 
ВЛКСМ Томского электро
лампового завода трудовую 
вахту в честь Дня советской 
молодежи. В соревнование 
за продукцию отличного 
качества включились восемь 
комсомольско, - молодеж
ных бригад сборочных це
хов. Все коллективы пере
выполняли дневные зада
ния. Победителем стала 
бригада В. Миллера из 21-го 
цеха, комсорг В. Елисеева.

И еще одним событием 
отмечена ударная неделя. 
Бригаде . В. Столярчука из 
того же цеха (комсорг 
Е. Воронина) присвоено зва
ние комсомольско-молодеж
ной. В борьбе за это знание 
коллектив добился присвое
ния их продукции — авто
мобильным лампам' . госу
дарственного Знака качест
ва.

Т. ЗУБОВА.

У С П Е Х

Р А Ц И ОН А Л И З А Т ОР ОВ
Весомый вклад в научно- 

технический прогресс своего 
предприятия вносят рацио
нализаторы «Сибэлектромо- 
тора». За 4,5 года текущей 
пятилетки они внедрили 
множество новинок, давших 
экономический эффект 1.290 
тысяч рублей. Сэкономлено 
1.810 тонн электротехниче
ской стали, 320 тонн доро
гостоящих цветных метал
лов, снижена степень тру
доемкости производствен
ных операций на 989 тысяч 
нормо-часов.

На заводе активно рабо
тает творческая бритада ра
ционализаторов в составе 
инженеров А. Авертиева, 
О. Тарбеева и механика 
Л. Третьяка В этом году 
эта бригада подала восемь 
рационализаторских предло
жений, пять из которых 
уже внедрены в производст
во. Обязательство, этих ра
ционализаторов: до конца
года внедрить 10 предложе
ний. с экономическим эф
фектом 150 тысяч рублей.

‘ С. БОРЗУНОВА.

В И З Д А Т Е Л Ь С Т В Е  

« СОВЕТСКАЯ РОССИЯ»
В столичном издательст

ве «Советская Россия» выш
ла книга томского писателя 
Владимира Колыхалова
«Дневник путешествий». В 
этом издании под одной об
ложкой объединены три по
пулярных произведения то
мича: «Идти одному запре
щаю», «Крапивное семя» 
и «Июльские заморозки».

Книга, хорошо оформлена. 
Ее тираж — 75 тысяч эк
земпляров. А. ВИН.

ТРУДОВОЙ д и с ц и п л и н е —
В Н И М А Н И Е  С О В Е Т О В
С сессии Т ом ск ого  городского Совета, народны х депутатов

Состоялась вторая 
Томского городского 
народных депутатов, 
кладом «О задачах 
ского и районных

сессия 
Совета 
С до- 
город- 

Советов

.. .................................................................................................................................. .

ПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА
Действия доярки при ма

шинном доении коров очень 
просты. За тринадцать лет 
работы М. М. Гилазетдинова 
довела их до совершенства.
По тому, как опа впускает 
корову в доильный станок, 
массирует вымя, заканчива
ет дойку, выпускает живот
ное, видно, что это любя
щий свое дело мастер. Сей
час надои в колхозе «Рос
сия» Зырянского района 
превышают в среднем на 
корову 12 килограммов. У 
коров М. М. Гилазетдиновой 
этот показатель выше на 
2 килограмма. Передовая 
доярка неоднократно на
граждалась знаками победи
теля соцсоревнования, гра
мотами, ценными подарка
ми.

Фото В. Кровельщикова.
Зырянский район.

закон партийном жизни.
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венно, и разного рода ком
мунальные и бытовые услу
ги, но руководители пока об 
этом не беспокоятся. Между 
тем директору химкомбина
та В. С. Гетманцеву и на
чальнику управления строи
тельства Г. Ф. Муравьеву 
отлично известно: строи
тельство жилых домов и 
объектов соцкультбыта' дол
жно осуществляться > одно
временно с вводом в дейст
вие предприятий.

Руководители предприя
тий должны глубже, с пар
тийной ответственностью 
решать эти жизненно важ
ные задачи. К сожалению, 
некоторые из них проявля
ют полную безответствен
ность.

В 1977 году в адрес ис
полкома городского Совета 
поступил депутатский зап
рос по поводу, того, что ди
ректор электротехнического 
завода А. С. Инзель не за
нимается строительством 
детского комбината. Давая 
объяснение депутатам, тов.. 
Инзель обещал сдать объект 
в 1979 году. Однако ..дддв ,̂ 
данное депутатам, не оылр 
выполнено'. В порядке кон
троля за исполнением реше
ния горсовета, принятого, по 
этом)7, вопросу, в декабре 
1979 года на XI сессии вновь 
была заслушана информа
ция . директора завода, кото
рый назвал очередной срок 
сдачи — I квартал 1980 го
да. Время истекло, комби
нат не сдан.

Вот уже третий депутат
ский запрос и новые обе
щания тов. Инзеля.

Подобная безответствен
ность, когда с легкостью 
даются обещания депута
том и с той жр легкостью 
не выполняются, недопусти
ма.

В заключение докладчик 
сказал, что исполком город
ского Совета должен глуб
же заниматься вопроса
ми укрепления дисцип
лины, сокращения теку
чести кадров. Согласно по
становлению Президиума 
Верховного Совета СССР, 
принятого в январе текуще
го года, на Советы возла
гается контроль за исполь
зованием трудовых ресур
сов, соблюдением законода
тельства о труде и укреп
лении трудовой и государ
ственной дисциплины.

Сейчас идет формирова
ние планов на 11-ю пяти
летку. Надо, чтобы все воп
росы, связанные с соци
альным и производственно- 
экономическим развитием, 
были предусмотрены в 
этих планах и были наг 
правлены на решение про
блемы трудовых ресурсов.

В прениях по первому 
вопросу выступили депута
ты: председатель Советского 
райисполкома Ю. А. Сары- 
ков, рабочая спичфабрики 
«Сибирь» Н. П. Байна, рабо
чий филиала ГПЗ-5 Н. Н. 
Асанов, директор управле
ния карьерами С. М. Зуба
рева и рабочий производст
венного объединения Сибка- 
бель В. А. Остроухов.

О мероприятиях по вы
полнению наказов избира
телей доложил замести
тель председатель гориспол
кома Н. А, Сергеев,

По обсужденным вопро
сам городской Совет принял 
соответствующие решения.

по выполнению постановле
ния ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР • и ВЦСПС 
«О дальнейшем укреплении 
трудовой дисциплины и со
кращении текучести кадров 
в народном хозяйстве» вы
ступил председатель горис
полкома Н. Г. Черкашин.

Докладчик рассказал, что 
■исполкомами городского и 
районных Советов прово
дится настойчивая работа 
по укреплению трудовой 
дисциплины. Многие пред
приятия города накопили 
богатый опыт по рацио
нальному использованию 
рабочего времени, по повы
шению уровня механизации 
производства. В укреплении 
трудовой дисциплины боль
шое значение играет дви
жение ' «Орденоносному 
Томску — высокую произ
водительность, социалисти
ческую дисциплину труда и 
быта».

В 1979 году снизились по
тери рабочего времени в 
объединениях . «Контур», 
Сибкабель, на заводах «Сиб- 
электромотор», резиновой 
обуви, манометровом, под
шипниковом и других.

Вместе с тем в 1979 году 
потери рабочего времени 
составили 169 тысяч челове
ко-дней. По сравнению с 
1978 годом они возросли. В 
промышленности — на 15, в 
строительстве — на 56 про
центов.

Увеличились прогулы на 
заводах режущих инстру
ментов, электроламповом, 
электромеханическом, гор- 
молзаводе, спичфабрике
.«Сибирь», хлебокомбинате. 
Возросла текучесть кадров, 
особенно на таких пред
приятиях, как объединение 
Томскоблтелеради о б ы т р е -  
монт, фабриках «Сиби
рячка», мебельно-зеркаль
ной, кондитерской, в трол
лейбусном депо. Низкая 
дисциплина труда, теку
честь кадров, как показал 
анализ, объясняются, преж
де всего, недостаточно 
четкой организацией труда 
и отсутствием необходимых 
производственно - бытовых 
условий.

На предприятиях города 
заметно повысился. удель
ный вес прогрессивного тех
нологического оборудования. 
Внедрено около 10 тысяч 
организационно. - техниче
ских мероприятий, направ
ленных на механизацию 
трудоемких процессов, при
мерно на половине рабочих 
мест в основном производ
стве повысился уровень ме
ханизации, тем не менее 
эти резервы используются 
слабо. На промышленных 
предприятиях работают бо
лее ’трех тысяч грузчиков,

складских и транспортных 
рабочих, труд которых 
практически не механизи
рован.

Для решения этой слож
ной проблемы прежде всего 
необходим объективный, 
беспристрастный анализ 
уровня механизации труда 
на всех производственных 
участках и определение 
наиболее эффективных пу
тей совершенствования про
изводства. Надо использо
вать опыт, накопленный 
лучшими предприятиями 
города. На манометровом за
воде, например, уровень 
ручного труда снизился до 
22,1 процента, высвободи
лось более 500 человек, а 
производительность труда 
возросла н.а 37,5 процента. 
Ощутимо сокращается руч
ной труд в объединении 
«Контур», на заводах изме
рительной аппаратуры и 
химико-фармацевтическом.

Особое внимание следует 
уделять бригадной форме 
организации труда, приме
нение которой, как показала 
практика, позволяет в сред
нем вдвое и более умень
шить- потери рабочего вре
мени. Правильно поступают 
в объединении «Контур», 
на заводах измерительной 
аппаратуры и манометро
вом, где бригадная форма 
труда охватила от 50 до 80 
процентов рабочих. В строи
тельных организациях, осо
бенно на домостроительном 
комбинате и в тресте Томск- 
жилстрой, широкое приме
нение нашли сквозной под
ряд, аккордно-премиальная 
система оплаты труда. Но, к 
сожалению, не везде так. 
На лесопромышленном ком
бинате, заводах подшип
никовом и режущих инст
рументов, карандашной
фабрике новое приживается 
плохо. Лишь 15—20 процен
тов рабочих трудятся по 
подряду.

Много формализма еще 
встречается и в организации 
социалистического соревно
вания. Проверка, которая 
недавно проведена Москов
ским институтом труда и 
Томским университетом, 
показала: на заводах «Сиб- 
электромотор», электротех
ническом и режущих инст
рументов третья часть рабо
чих не знает, за что им 
начисляется премиальное 
вознаграждение.

Постановление ЦК КПСС 
и- Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздействия 
хозяйственного механизма 
на повышение эффективно
сти производства и качества 
работы» требует четкости и 
принципиальности в обла
сти стимулирования, анали
тического подхода в вопро
сах нормирования. Между 
тем на многих предприяти
ях до сих пор действуют 
опытно-сяптистические нор

мы. Пятнадцать процентов 
рабочих в промышленности 
вообще не имеют нормиро
ванных заданий, а четыр
надцать трудятся по 
опытно - статистическим 
нормам. В Томском терри
ториальном управлении
строительства доля техниче
ски обоснованных норм 
не превышает 50 процентов.

Но рабочее время теряет
ся не только на предприя
тиях. Эти потери зависят от 
четкости движения город
ского транспорта, предприя
тий бытового и коммуналь
ного обслуживания и дру
гих учреждений. Исполком 

' городского Совета не раз 
обращал внимание руково
дителей на недостатки в 
их работе. Однако до сих 
пор многие вопросы не ре
шаются. В субботние дни не 
работают сберегательные 
кассы, люди теряют время в 
ожидании доставки газа, ре
монта телевизионных и бы
товых приборов, в ателье 
и т. д.

Особое внимание доклад
чик сосредоточил на улуч
шении жилищных и куль
турно-бытовых условий.
Многие предприятия Том
ска з'спешно реализуют 
план экономического и со
циального развития. Напри
мер, жилой фонд завода ре
жущих инструментов (ди
ректор Л. Д. Будницкий) 
ежегодно пополняется на 
4 тысячи кв. метров. За ко
роткое время здесь вырос 
спортивный комплекс с 
плавательным бассейном, 
детская поликлиника, дет-, 
ский клуб, профилакторий, 
пионерский лагерь, возве
дены корпуса детских уч- 
•реждений на 640 мест. Мно
го внимания вопросам со
циального порядка уделяет
ся на электромеханическом, 
манометровом заводах.

Однако не все руководи
тели занимаются капиталь
ным строительством. Уже 
несколько лет завод ГПЗ-5 
(директор Г. П. Колосов) ве
дет реконструкцию Дома 
культуры, недопустимо мед
ленно строится здесь дет
ский комбинат, не расши
ряется медико-санитарная 
часть, а для филиала заво
да вообще не построено ни 
одного объекта соцкульт
быта. Подобная картина на
блюдается на заводе рези
новой обуви (директор 
И. Д. Старцев), где также 
не хватает детских учреж
дений, нет там и медсан
части. Плохо решаются со
циальные вопросы на лесо
промышленном комбинате 
(директор В. А. Кузин), Для 
строителей химкомбината, 
например, в этом году будет 
введено в строй два блока 
общежитий более чем на 
тысячу мест, жилые дома 
на 30 тысяч кв. метров. Лю
дям, которые здесь будут 
жить, потребуются, естест-

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

«ПЕРЕ НАДЕЯЛИСЬ»
Корреспонденция «Пере- 

надеялись» («Красное зна
мя»' за 16 мая) обсуждена 
на совещании специали
стов совхоза, в коллективе 
Вороновского животновод
ческого комплекса. Приня
ты меры по увеличению 
продуктивности коров. До
ярки взяли на летний паст
бищный период повышен
ные обязательства. Агроно

мической служоои совхоза 
разработана система зеле
ного конвейера, что позво
лит в достатке обеспечи
вать животноводство кор- 
А и  в течение всего лета.

Зооветслужбой определен 
плановый ввод нетелей в 
вороновский гурт. Работни
кам животноводства еже
недельно выдаются зада
ния, за выполнение кото

рых они поощряются, Пло
хо относившиеся к своим 
обязанностям доярки, та
кие, как Л. Борисова,
В. Алтухова, от работы ос
вобождены, заменены дру
гими. Состояние трудовой 
дисциплины обсуждено на 
рабочем собрании.

Приняты меры по повы
шению квалификации до
ярок и скотников. Улучше
на организация наставни
чества.

Проведена профориента
ционная работа в школе. 
Учащиеся 8 —  10-х классов

будут проходить практику 
на ферме учениками доя
рок.

Осуществление этих и 
других мероприятий позво
лило значительно увели
чить продуктивность мо- 
лочного стада. В сутки от 
коровы на Вороновской 
ферме сейчас получают по 
12 килограммов молока, по 
совхозу — 11,2.

Н. ЦАЛКО,
директор совхоза име
ни XXI съезда КПСС 
Кожевниковского рай- 
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Хлеб начинается 
с поля

С большим интересом 
прочитал письма «Хлеб на
чинается с поля» бригади
ра тракторной бригады сов
хоза «Родина» И. Ковтуна 
и главного агронома совхо
за «Кожевниковский»
М. Пивня «Всегда есть доля 
риска», опубликованные в 
газете «Красное знамя». 
Сразу откликнуться не мог: 
была посевная. Хотелось 
кое-что добавить к начато
му разговору.

Сроки полевых работ, а 
особенно весенних, с каж
дым годом сокращаются. 
Путь — умножение техни
ки. Производительность же 
остается низкой. Почему?

А НЕ ЛУЧШЕ ЛИ БЕЗ « РИСКА?
На полях нередки одиноч
ные деревья, кучи с пере
гнившей корчевкой — все 
это снижает темпы и влия
ет на качество. Если еже
годно подрабатывать поля, 
то со временем можно будет 
подойти и к стандартным.

Еще замечание. Предпо
севная обработка ведется 
лущильниками, отчего поля 
превратились в «стиральную 
доску», а некоторые и вовсе 
вышли из строя. Если при
бивкой сохранили влагу, то 
лущильниками ее потеряли. 
Сеялки заделывают зерно 
после такой обработки не 
на одинаковую глубину, по
этому всходы неровные,

урожай ниже. Что же нас 
заставляет держать такие 
орудия труда?

Далее. Обработка полей 
раньше вс?гда контролиро
валась агрономами. Почему 
теперь этого не стало?

Семена — тоже проблема. 
Если зерновые посеяли за 
семь дней, то день ушел 
только на чистку делите
лей от гравия и прочего 
хлама.

У нас принято убирать 
хлеб большими отрядами. 
Это хорошо для обслужива
ния техники. Но на произ
водительное™ и качестве 
это сказывается мало. Еще 
много времени теряется на

«догоняшки», трудно наити 
виновника брака. Надо со
вершенствовать и совершен
ствовать работу отрядов. .

М. Пйзень утверждает: 
«Всегда есть доля риска». 
А так ли уж обязателен 
риск? Убрать хлеб с поля 
— это еще не все. Порой он 
мокнет и прорастает на то
ку... Раньше хоть строили 
навесы на полях, сейчас 
рискуем, надеемся на пого
ду. Не пора ли подумать о 
крытых токах?

Ф. КОРОБЕЙНИКОВ, 
механизатор совхоза 

им. 5С-летия СССР 
Томского района.

Механизаторы совхоза
«Родина» Томского района 
выступили с инициативой, 
которую поддержали в боль
шинстве хозяйств области, 
— полностью заготовить к 1 
августа сено и сенаж, а так
же две трети травяной му
ки.

Н. В. Быстров — один из 
передовых механизаторов 
совхоза. Нынче Н. В. 
Быстров трудится на заго
товке сенажа, успешно 
справляясь с порученным 
делом.

Фото Н. Митикасова.
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Никто не забыт Н а ш л а
н а г р а д а  в е т е р а н а
: В коллективе инструмен
тального цеха электротех
нического завода волную
щее событие. На общем соб
рании офицер Кировского 
районного военного комис
сариата В. Н. Самойлов 

^Щ чил участнику Великой 
.Отечественной войны стро
гальщику нашего завода 
Н. А. Семенову боевой ор
ден Красной Звезды. Через 
тридцать пять лет нашла 
награда 'ветерана...

В марте 1945 года войска 
2-го Белорусского фронта 
вели ожесточенные бои за 
освобождение Польши. Гро
мил вражеские корабли в 
Балтийском море огнем 
своего дальнобойного ору
дия в составе 973-го артил
лерийского полка и навод
чик Н. А. Семенов. Под 
Гданьском он был ранен, 
получил контузию и попал 
в госпиталь. День Победы 
встретил на больничной 
койке.

После выздоровления еще

пять лет служил Н. А. Се
менов в рядах Вооружен
ных Сил. И только в 1950 
году вернулся в родные 
края, где из письма коман
дования артиллерийской
части, адресованного его 
матери, узнал, что за те 
горячие бои. в марте побед
ного сорок пятого представ
лен к нагр.ад .̂пВот это пись
мо: • V ■ -■ «г-

«Дорогая Надежда Гри
горьевна! Поздравляем вас 
с высокой правительствен
ной наградой вашего сына, 
награжденного приказом от 
.16 апреля 1945 г. орденом 
Красной Звезды... Гордитесь 
своим сыном, пусть его геро
изм вселит в вас новые си
лы и ваша борьба на тру
довом фронте сольется с 
нашей общей борьбой за 
быстрейший разгром немец
ко-фашистских извергов.

Командир воинской части 
гвардии майор Князев, 

заместитель командира по 
политчасти капитан Яко
венко».

Долгие годы письмо с 
фронта бережно хранилось 
в домашнем архиве ветера
на.

В честь 30-летия Победы 
над фашистской Германией 
в цехе решили оформить 
стенд с фотографиями 
фронтовиков - ветеранов. 
Возникло желание познако
миться с военной биографи
ей каждого.

Вот тогда-то и вспомнил 
снова о письме Н. А. Семе
нов. Застенчиво рассказал 
мне о нем и после настоя
тельной просьбы принес на 
завод.

Письмо вызвало интерес 
начальника Кировского во
енкомата М. Г. Ковалева. 
В Главное управление кад
ров Министерства обороны 
СССР был отправлен офи
циальный запрос с прило
жением фотокопии письма. 
И вот в июне этого года 
пришел из Москвы положи
тельный ответ.

...Собрание закончилось, 
Но боевой орден, как доро
гая реликвия суровых воен
ных лет, еще долго перехо
дил из рук в руки товари
щей по работе, собравшихся 
плотным кольцом вокруг 
виновника торжества.

Г. АНДРЕЕВ, 
пнженер-технвлог элек
тротехнического завода.

Земля отцов — земля детей

В П О Л Е — Д Е В Я Т И К Л А С С Н И К И
Простенький анализ по

казывает: за последнее вре
мя все больше выпускников 
Сергеевской средней школы 
остается в колхозе «Маяк», 
нашем базовом хозяйстве. 
Объяснений этому несколь
ко, но первое, пожалуй, то, 
что хозяйство по-отечески 
заботится о смене. Школь
ники хорошо знают предсе
дателя правления В. Ф. Го
ловкова, главного агронома 
А. П. Моря, главного эконо
миста В. В. Гречман, меха
низаторов, ветеранов труда 
А. П. и Н. П. Адамовичей, 
М. И. Ушакову , и многих 
других. Они часто бывают в 
школе, рассказывают о кра
соте хлеборобского труда, 
интересуются делами учени
ков. Знатные люди колхоза 
дают наглядные уроки ма
стерства старшеклассникам, 
осваивающим профессии 
м е х а н и з а т о р о в ,  масте

ров машинного доения. 
Учеба идет не только в 
классах, ко и непосредст
венно в поле.

Семьдесят гектаров со
ставляет школьное поле. 
Земледелие ведется по всем 
правилам агротехники, с 
применением севооборота. 
Нынче 14 гектаров заняли 
пшеницей, столько же—ов
сом и льном, оставлен уча
сток под озимые. Часть зем
ли отдыхает под паром.

Все работы выполняются 
силами девятиклассников. 
Еще зимой школьники с 
помощью руководителя уче
нической производственной 
бригады П. В. Лебедкина и 
главного агронома колхоза 
А. П. Моря составили тех
нологические карты, на ос* 
нове которых проводятся 
опыты.

В достатке у бригады и 
техники. За последние три 
года хозяйство обновило

школьный парк: гусеничный 
и колесный тракторы, плу
ги, разбрасыватель удобре
ний и дрз'гие сельхозмаши
ны.

Подводя итоги посевной, 
председатель правления
колхоза В. Ф. Головков по
благодарил учащихся за 
добросовестный труд. Все с 
большим желанием овладе
вали профессией земледель
ца, но особое желание и 
умение проявили В. Ярму- 
шев, В. Польский, С. Пото- 
рокин и Н. Мишина, кото
рая не отставала от парней 
в умении управлять трак
тором.

Посевная закончилась. 
Теперь заботы школьников 
о том, чтобы вырастить доб
рый урожай, оказать хозяй
ству посильную помошь.

Н. П Е ТРО В ,
директор Сергеевской 

средней школы.
Первомайский 'район.

В е д р а . . .  

в борозде
С каждым годом растет 

число горожан,, принимаю
щих участие в посадке кар
тофеля для собственных 
нужд. Об этом мы можем 
судить хотя бы по тому, 
что все больше земли выде
ляется томичам. Коллектив 
совхоза, понимая важность 
дела, отдает под эти нужды 
лучшие поля.

Однако используются они, 
как говорится,. не лучшим 
образом. Речь идет о за
хламлении полей. Заглянем 
на городскую деляну после 
того, как картофель выко
пан. Палки, коряги, старые 
ведра, пустые бутылки, кон
сервные банки, полиэтиле
новые пакеты, старые меш
ки и масса другого самого 
невообразимого мусора ус
тилают землю.

Засорять почву мусором 
вообще негоже, тем более 
сельоко х о з я й с т в е н н ы е  
угодья. Дело в том, что пос
ле того, как бывшая карто
фельная плантация возвра
щается в созхозный сево
оборот, ведра, банки, бутыл
ки и прочие отходы тормо
зят сельхозработы, приво
дят к поломкам агрегатов, 
сказываются на качестве 
работ. **■

Вопрос ца первый взгляд 
мелкий, но имеющий для 
нас большое значение. По
этому мы надеемся, что 
профсоюзные- комитеты, ор
ганизующие посадку карто
феля, откликнутся на прось
бу земледельцев и разъяс
нят людям важность куль- 

, турного использования зем
ли.

Д. МАМОНТОВ, 
председатель группы на
родного контроля сов
хоза «Тахтамышевский»,
Томский район.

Внимание: волокита!--------------------------------

П ОКУПАТЬ КОРОМЫСЛА?
В ноябре прош лого года в 

домах Л®Л® 25, 25-а, 27, 27-а, 
27-в по пер. Тихом у (г.Том ск) 
вышел из строя водопровод. 
24 декабря начальник ж и 
лищ но-эксплуатационного уча
стка № 2 В. Гавриш  на 
просьбу жильцов отремонти
ровать водопровод ответил, 
что ремонт будет сделан в

первых числах января 1980 
года.

Закончился июнь, но до  
сих пор ремонт водопровода  
не начинался. Мы, ж ители , 
имея водопровод в квартирах, 
носим воду из колонок. 

К Р И У Л Ь К О , Д Е Н И С О В ,  
З И Н А К О В А  и другие ж и 
тели, всего 24 подписи.

После критики

«ЗА ОФ ИЦ ИАЛЬ НЫ М  
П О Р О Г О М »

В середине апреля пред
седатель домового комитета 
на общественных началах 
дома № 77 по улице Олега 
Кошевого А. Медведева, уз
нав, что в домоуправлении 
должно состояться собрание 
общественности, поехала 
туда узнать,, когда оно бу
дет. В бухгалтерии посове
товали спросить у началь
ника жилищно-эксплуата
ционного участка № 5 
.В. .Фишко, Но вместо ответа 
на, вопрос А: Медведевой, 
когда будет собрание, Фиш- 
ко, ни слова не говоря, за
хлопнул перед ней дверь. 
Письмо А. Медведевой под 
заголовком «За официаль
ным порогом» было опубли
ковано в почте «Красного 
знамени» 28 мая.

Редакции отвечает П. Са
виных, начальник городско
го жилищного управления: 
«Факты, указанные в пись
ме, .подтвердились. Заметка 

„обсуждена* на совещании в 
. управлении. Б. Фишко с 
работы уволен».

« И С П Р А В И Л И . . .  
Н А  О Д Н И  Д Е Н Ь »

В этой л;е почте было 
о п у б л и к о в а н о  письмо 
Г. Грачева под названием 
«Исправили... на один день». 
В нем сообщалось, что в 
доме № 3 по проспекту Ми
ра с начала года не работа
ет лифт. Главный инженер 
городского жилищного уп
равления А. Котов инфор
мирует редакцию: «Меры
приняты, сейчас лифты ра
ботают».

В РЕДАКЦИИ нашей 
газеты проведен пер
вый тематический об

щественный прием. На 
нем речь шла о ремонте 
телевизоров, радиоаппарату
ры и холодильников. Тему, 
приема подсказала редак
ционная почта. Много пре
тензий высказывается в 
письмах в адрес предприя
тий, связанных с бытовым 
обслуживанием трудящихся. 
Особенно острые замечания 
по ремонту радиотелеаппа
ратуры и холодильников.

Вот что пишет, например, 
Л. Ф. Мальцева, проживаю
щая в Томске:

«В мае я обратилась в 
ателье по ул. Герцена, 72, 
насчет ремонта холодиль
ника. Здесь мне любезно 
предложили оформить сроч
ный ремонт. Я, конечно, за
платила за срочность. Но 
до трех часов дня, как бы
ло обещано, холодильник 
не» наладили. С к а з а л и :  
«Ждите до семи часов ве
чера». Но мастер не пришел 
и до сего дня. Вот тебе и 
«срочный» ремонт!»

О возмутительной воло
ките с ремонтом телевизо
ров пишут, в своих письмах 
в редакцию А. Голанова, 
В. П, Мрочеведий, В. Ажу- 
син и другие.

Общественный прием до
полнил эти письма новыми 
фактами безответственного 
отношения к делу со сторо
ны некоторых работников 
предприятий сферы обслу
живания.

Начальнику областного 
управления бытового обслу
живания населения Б. П. 
Степанову и директору -про

изводственного объединения 
Томскоблтелерадиобыт Г. П. 
Кожевникову, участвующим 
в общественном приеме, 
пришлось выслушать горь- 
‘•кую правду о невниматель
ном отношении к людям.

Вот что поведал, напри
мер, рабочий Г. И. Усманов: 
— В ноябре минувшего года 
я кутил холодильник «Би-

«Лампа сгорела», «Конден
сатор вышел из строя», 
«Панели переставили». А 
кто это мог сделать, если 
никто, кроме него, до теле
визора и не дотрагивался?

Б. П. Степанов и Г. П. 
Кожевников заверили Е. Г. 
Лесниченко, что выяснят 
причины волокиты с ремон
том, виновные будут нака-

В нашей общественной приемной

Н А Ч А Л О С Ь  
С ЖАЛОБ.. .

рюса-3». В декабре он пере
стал действовать. Несколько 
раз я приглашал мастера — 
не явился. Повторил вызов 
в марте, апреле — безре
зультатно. Так и стоит хо
лодильник неисправным,

Б. П. Степанов по теле
фону вызвал руководителей, 
отвечающих за ремонт хо
лодильников, и дал • указа
ние немедленно разобрать
ся, почему не выполнен за
каз Г. И. Усманова.

О своих мытарствах с ре
монтом телевизора «Гори
зонт-723» с горечыб расска
зала томичка Е. Г. Лесни
ченко. Несколько раз при
ходил мастер из телеателье 
и каждый раз.находил . но
вые технические дефекты:

заны, а телевизор будет 
приведен в порядок.

Возмутительный факт 
бракодельства и волокиты 
сообщил на общественном 
приеме Ю, М. Герасимов. В 
начале мая он сдал в хим
чистку «Новость» светлый 
костюм. Явился за ним, как 
было указано в квитанции, 
12 мая. Но костюм еще не 
почистили. Четыре раза он 
приходил в последующие 
дни, но приемщица не мог
ла найти вещь. Пропал не 
только костюм, но и книга 
жалоб и предложений, ко
торую он попросил для за
писи своей претензии.

19 мая костюм, наконец, 
нашли. Оказалось, его ис
портили. Ясно, что в таком

виде Ю. М. Герасимов отка
зался его брать и потребо
вал возмещения убытка. 
Конфликтная комиссия
признала вину работников 
фабрики и приняла реше
ние — выплатить Ю. М. Ге
расимову стоимость костю
ма. Но получить деньги 
оказалось непросто.

Б. П. Степанов связался 
по телефону с руководите
лями ателье «Новость» и 
предложил им прекратить 
волокиту, виновных в браке 
наказать.

Все эти факты свидетель
ствуют о том, что на мно
гих предприятиях бытового 
обслуживания еще слабо ве
дется воспитательная рабо
та с кадрами, им не приви
то чувство ответственности 
за порученное дело. Откро
венный, доверительный раз
говор в ходе общественного 
приема подсказал, как этого 
добиться.

— Для нас эта встреча 
весьма полезна, — говорит 
Б. П. Степанов. — Она по
зволила еще острее увидеть 
недостатки в работе некото
рых наших служб. Заслу
живают серьезного внима
ния предложения по луч
шей организации работы 
предприятий сферы бытово
го сервиса. Такие встречи 
необходимо практиковать и 
впредь.

Это мнение полностью 
разделяет и Г. П. Кожевни
ков.

С. ХОДОР, 
заместитель председате
ля совета общественной 

приемной.

< Оглушают музыкой»
Оглушают музыкой жиль

цов улицы Усова соседи из 
студенческих общежитий. 
На эту .заметку' Е. Тарасен

ко, опубликованную 21 мая, 
ответил секретарь комитета 
комсомола политехнического 
института А. Рябчиков: 
«Заметкд обсуждена на бю
ро комитета комсомола. Се
кретарям комитетов комсо

мола факультетов, f предсе
дателям студенческих сове
тов всех общежитий ин
ститута указано на конт
роль за собл1̂ дением пра
вил проживания в общежи
тиях.

В ближайшее время си
лами оперативного отряда с 
представителями общест
венных организаций будет 
проведена операция «Тиши
на».

Б Е З
Н А С Т Р О Е Н И Я

В поселке Лесном я 
заведую клубом уже 
около года. Начинала 
работать с горячим же
ланием «разбудить», , ес
ли можно так выра
зиться, селение. Однако 
скоро многое из плани
руемого пришлось оста
вить. Клуб наш старый, 
зимой холодный, не
уютный — одним сло
вом, меньше всего похож 
на храм культуры. И, 
что самое обидное, ни
кого из руководителей 
Ергайского леспромхоза 
это не волнует. С пер
вого дня обиваю пороги 
рабочего комитета, доби
ваюсь помощи, но без
результатно.

О сложности положе
ния можно судить хотя 
бы по тому, что мы не 
можем благополучно да
же демонстрировать ки
нофильмы: не на чем
сидеть. Сейчас в зри
тельном зале немногим 
более сорока мест. Это
го мало, и, если приво
зят интересный фильм, 
части зрителей прихо
дится наслаждаться зре
лищем стоя.

Как-то в поселок при
езжали гости из района. 
Зашли они в клуб, по
качали головами. Но 
председатель рабочкома 
леспромхоза В. В. 
Аниськин пообещал в 
самое ближайшее время 
навести порядок. Ко
миссия уехала, обещания 
забылись. Осенью ми
нувшего года планиро
вался ремонт — нынче 
весной в нем было отка
зано.

Однако эти мытарства 
известны только мне. 
Жителям до них ’нет 
дела. ' Устав на лесных 
делянах, они справедли
во требуют возможности 
интересно, полезно от
дохнуть. И, наверное, 
по заслугам ругают ме
ня за то, что не могу 
предоставить им этой 
возможности. Посудите 
Сами, с каким настрое
нием мне работается.

3. ЛУНГУ,
заведующая клубом 

пос. Лесного,
Кривошеи нскрй район.* * *
ОТ РЕДАКЦИИ: Мы 

позвонили в поселок 
Красный Яр, в рабочий 
комитет Ергайского лес
промхоза. У телефона — 
исполняющий обязанно
сти председателя А, И. 
Голещихин,

— О тяжелом положе
нии, в котором находит
ся клуб поселка, знаю: 
на днях 3. Лунгу мне 
звонила, — говорит Ана
толий Иванович. — От
части виноваты сами по
сетители клуба: было
там в достатке мебели, 
се изломали. А с ре
монтом вопрос будем ре
шать с учетом возмож
ностей.

Неопределенность за
явления исполняющего 
обязанности значит то, 
что ремонт не гаранти
руется, возможностей 
может не найтись. Как, 
впрочем, и мебели, о ко
торой Анатолий Ивано
вич сказал: «Посмотрим, 
если есть — дадим».

Еждународная
Н Ф О Р м а ц и я

р ЕЛОРТЕРЫ ТАСС и  АПН сообщают

СО ВСЕХ КОНТИНЕНТОВ
СОФИЯ. Новой’ трудовой победы добились строители, 

монтажники и металлурги болгарского города Ловеч. 
Они досрочно сдали в эксплуатацию завод ковкого чугу
на. Это современное металлургическое предприятие осна
щено оборудованием, произведенным в Советском Союзе 
и других социалистических странах.

БРЮССЕЛЬ. В настоящее время темпы инфляции в 
странах европейского экономического сообщества в сред
нем составляют около 15 процентов. Эти данные опубли
кованы статистическим ведомством европейского эконо
мического сообщества в Брюсселе.

Что касается отдельных государств, входящих в состав 
«девятки», то в мае текущего года по сравнению с тем 
же месяцем прошлого года рост цен составил в Велико
британии 21.9 процента, в Италии — 20,7, Ирландии — 
20,3, во Франции и Дании ■— 13,9, в Голландии — 7,4 
Люксембурге — 6,7 процента и т. д.

БАГДАД. Министерство транспорта и связи Ирака 
приступило к осуществлению крупного проекта — созда
нию на теоритории республики разветвленной телефон
ной сети. Впервые в истории Ирака телефоны появятся 
в небольших населенных пунктах и даже в отдельных 
сельскохозяйственных кооперативах.

До конца текущего года, сообщил министр транспорта 
и связи С. Гайдаи, будет выполнен первый этап наме
ченных работ, предусматривающий обеспечение теле
фонной связью районных центров и крупных населен
ных пунктов.

Р а з д у в а ю т  очаг  
нап р я ж е н н о с т и

НЬЮ-ЙОРК. США готовятся в срочном порядке пере
бросить в Таиланд крупную партию вооружений и воен
ного снаряжения, включая танки, артиллерийские ору
дия, минометы, пулеметы и боеприпасы. Об этом пишет 
сегодня «Нью-Йорк тайме» в телеграмме своего коррес
пондента из Куала-Лумпура.

Спровоцировав начануне состоявшейся здесь конфе
ренции министров иностранных дел стран АСЕАН воору
женные столкновения на таиландско-кампучийской гра
нице, Вашингтон и Пекин всячески раздувают сейчас 
этот очаг напряженности в Юго-Восточной Азии. Сразу 
же по прибытии в Куала-Лумпур для «консультаций» с 
пятью странами АСЕАН государственный,секретарь США 
Э. Маски встретился с министром иностранных дел Таи
ланда С. Саветсилой, который позже сообщил журнали
стам, что США «обещали расширить военные поставки 
Таиланду».

Факты свидетельствуют о том, что правящие круги 
США и блокирующиеся с ними пекинские лидеры будут 
и впредь ̂  всячески препятствовать развитию позитивных 
тенденций в регионе и в первую очередь попытаются 
заблокировать процесс нормализации отношений стран 
АСЕАН с Социалистической Республикой Вьетнам.

Хотя противникам мира и добрососедства в Юго-Вос
точной Азии удалось в определенной степени направить 
конференцию АСЕАН в русло, отвечающее их агрессив
ным, гегемонистским устремлениям, в Куала-Лумпуре 
все же прозвучали здравые голоса за продолжение кон
структивных переговоров АСЕАН с соседними государ
ствами Индокитая. Это, естественно, вызвало сильное 
раздражение и недовольство Вашингтона, который при
ложил максимум усилий для того, чтобы «дожать ина
комыслящих». При этом госсекретарь США настойчиво 
искал поддержки со стороны своих коллег из Австралии. 
Канады, Японии и Новой Зеландии. Первоначально пла
нировалось, что в куала-лумпурских «диалогах» примет 
также участие министр иностранных дел Индии. Одна
ко, как объявил индийский МИД, П. В. Нарасимха Рао 
отменил свой визит в Малайзию. Отмечая различие в 
оценках Индией и странами АСЕАН положения в Кам
пучии, газета «Индиан экспресс» подчеркнула: «Не мо
жет быть никаких контактов Индии с остатками бывше
го полпотовского режима, поставившего беспрецедентный 
рекорд жестокости».

О п а с н ы е  планы
ПАРИЖ, «Юманите» опубликовала сегодня редакци

онную статью по поводу проведенных Францией первых 
испытаний своего нейтронного оружия и официального 
заявления о том, что решение о производстве такого 
оружия может быть принято Францией в 1982—1983 году.

Следует напомнить, пишет газета, что три года тому 
назад Соединенные Штаты также готовились к произ
водству нейтронной бомбы. Но, столкнувшись со всеоб
щим возмущением, 1 которое эта подготовка вызвала во 
всем мире, президент Картер вынужден был заявить об 
отсрочке принятия окончательного решения.

То, что Франция — член атлантического союза—взяла 
бы на себя ответственность, которую Соединенные Шта
ты сочли временно невозможным взять на ' себя, ко
нечно, очень порадовало 'бы Вашингтон и НАТО, по
скольку вновь был бы открыт путь для нейтронной бом- 
бы.

Существование такого оружия, подчеркивает «Юмани
те», настолько снизило бы ядерный порог, настолько по
высило бы вероя-гность атомной войны, что после ее 
появления в арсеналах мог бы быть очень быстро сде
лан непоправимый шаг.

По мнению американских стратегов,’ продолжает газе
та, нейтронная бомба обладает еще одним важным пре
имуществом. Для ее доставки требуются ракеты средней 
дальности. Как и ракеты «Першинг-2» и крылатые раке
ты, она, следовательно, предназначена для применения 
на европейском театре военных действий. Это не ору
жие сдерживания, то есть оружие, предназначенное для 
того, чтобы исключить возможность конфликта, а, на
оборот, оружие, прекрасно соответствующее так называе
мой атлантической стратегии «битвы на передовых ру- 
оежах». ' w

, Впрочем, лондонская «Гардиан» вполне справедливо 
отмечает, пишет «Юманите», что французское заявление 
о нейтронном оружии «подтверждает отход» от концеп
ций генерала Де Голля в области обороны,

Коммунистическая партия Франции, говорится в за-' 
к л точение статьи, борется за национальную независи
мость и мир. Нейтронная бомба еще теснее связала бы 
Францию с: Соединенными Штатами и Бонном и вместе 
с тем довела бы гонку вооружений до еще более высо
кого, чрезвычайно опасного уровня.

* ™ O P K .  Как сообщает «Нью-Йорк тайме», «выс
шие официальные лица Пентагона выразили удовлет
ворение действиями французов». «В военных кругах с 
удовлетворением воспринимают то, что Франция сможет 
производить собственную нейтронную бомбу, потому что 
таким ооразом будет пополнен западный арсенал воору
жении и, кроме того, производство этого оружия Соеди
ненными Штатами станет в политическом отношении 
солее- легкой задачей», — отмечает газета.
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В -Кировском районе 

сложилась продуманная 
система работы по р а з в и 
тию массового лыжного 
спорта. О том. как* ис
пользуется опыт, накоп
ленный зимой, в летний 
период, мы попросили 
рассказать первого секре
таря райкома КПСС 
М. Г. НИКОЛАЕВА.

Двигаться вперед

;1

— Постановление обкома 
КПСС «О мерах по разви
тию в области массового 
лыжного спорта» сыграло 
огромную роль в дальней
шем развитии лыжного 
спорта в нашем райо
не. Прошедшей зимой 
десятки тысяч киров
чан самых разных воз
растов участвовали в мас
совых лыжных забегах, со- 
ревнрваниях, переходах, в 
загородных прогулках на 
чистом воздухе. Тем самым 
они значительно укрепили 
здоровье, создали благо
приятные зтсловия для вы
сокопроизводительного тру
да и успешной учебы. Мно
гие выполнили нормативы 
ГТО. получили массовые 
разряды по зимним видам 
спорта.

Однако наибольшая эф
фективность достигается 
от физкультуры и спорта, 
если ими заниматься систе
матически, в течение всего 
года. Бот поэтому важно 
обеспечить их широкое 
развитие и в летний пери
од. Обком партии в поста
новлении о повышении фи
зической культуры трудя
щихся, молодежи определил 
меры по созданию условий 
для круглогодичных заня
тий (Ьизкультурой и спор
том. И мы призываем тру
дящихся. молодежь района 
летом активнее заниматься 
легкоатлетическим бегом, 
велоспортом. спортивным 
ориентированием, волейбо
лом. теннисом, наконец, 
просто ходьбой, участво
вать в массовых кроссах и 
т vр и стиче с к и х походах.
Летний период необходимо 
полнее использовать для 
сдачи норм ГТО. Следует в 
каждом коллективе, в каж
дой семье воспитывать по
нимание необходимости за
ниматься постоянно физ
культурой и спортом.

— Какие конкретные ме
ры приняты в районе по 
выполнению постановления 
обкома КПСС?

— Прежде всего мы об
ратили внимание на ук
репление материальной ба
зы. на расширение сети 
простейших спортивных 
сооружений. Райком пао- 
тни ззял под строгий конт
роль строящиеся микрорай
оны' отдельные лома. Ново1 
селы должны получить в 
них не только у лобные 
квартиры. но /и рядом во 
л порах — .спортивные п ло
шадки. Конечно, внимание 
оораша.ем не на одни ново
стройки. Везде. где есть 
п истые места, по возмож
ности устанавливаются сна
ряды. разбиваются игровые 
площадки. Уже сейчас по
явилась целая сеть таких 
сооружений. Перед каждым 
крупным коллективом по
ставлена .задача — в своих 
микрорайонах. во дворах 
домов обязательно иметь 
группу снарядов: турник, 
шведскую стенку. бревно... 
Собственно, это будут не
большие городки ГТО. Лю
ди смогут здесь сделать за
рядку. подготовиться к сда
че нормативов комплекса, 
просто проверить свои си
лы. Добрые примеры уже 
есть. Неплохие горолки воз
ведены в микрорайонах 
электротехнического и
электролампового заводов, 
строят их объединение 
«Контур» возле Дворца зре
лищ и спорта, облагорожен 
п'гстырь по ул. Пирогова. 
И так во многих местах.

Приведены .в порядок и 
старые слортсооружения.

По-летнему украсился 
спортивный городок нашего 
района. расположенный в 
березовой роще возле пло
шали Южной. Здесь проло
жена- «дорожка здоровья», 
оборудованы места для со- 
ревнозаним. Заменена кар
та-схема.' на ней отмечены 
новые маршруты для лю
бителей бега.

— Зимой, в вашем районе 
использовалось немало ин
тересных форм в проведе
нии массовых  ̂ лыжных со
ревнований. Пригодился ли 
опыт?

— Лето требует • новых 
форм в работе. Мы их 
ищем, хотя, конечно, во 
многом следуем и уже сло
жившимся традициям.

Сезон кировчане откры
ли довольно рано, сразу, 
как только сошел снег. За 
это время прошло несколь
ко массовых мероприятий, 
которые вызвали большой 
интерес и участников, и 
зрителей. Что мы взяли от 

-зимы? Опыт показал, что 
клубы лыжников «1000» и 
«1500» сыграли. важную 
роль в пропаганде лыжного 
спорта. Считаем, что не ме
нее важное значение для 
любителей . бега будут иметь 
клубы «500», «1000» и «1500», 
созданные по такому же 
принципу. Кстати, члены 
клуба уже совершили про
бег Томск — Подгорное, по
священный Дню Победы. 
Они возглавили и комби
нированную Эстафету во
круг города в честь на
граждения Томска орденом 
Октябрьской Революции. 
А вообще в этой эстафете 
участвовало более 500 чело
век. Думаем, что она внес
ла определенную лепту в 
пропаганду спорта. Во вре
мя пути к участникам эста
феты присоединялись лю
бители бега, чувствовалось, 
что это событие вызвало у 
людей живой интерес.

В это воскресенье от пло
щади Южной стартовали 
велосипедисты, впереди у 
которых лежит дальняя до
рога. Они отправились по 
маршруту Томск — БАМ, 
проедут более двух тысяч 
километров и в день откры
тия Олимпиады финиши
руют на участке БАМа, 
спроектированном земляка
ми — коллективом Том- 
гипротранса.

На это лето в районе 
взят конкретный лозунг, 
призывающий каждого жи
теля района пробегать за* 
иедблю не менее 15 кило-, 
метров. Лучшим коллекти
вам в легкоатлетическом 
кроссе будет вручаться ку
бок Героя Социалистиче
ского Труда Н. И. Сараны, 
призы малой томской
олимпиады.

— Успех намеченного, 
вероятно, во многом зависит 
и от того̂  как поставлена 
пропаганда спорта в рай
оне?

— Это важнейшее на
правление в нашей работе. 
Работники партийных, со
ветских, комсомольских и 
профсоюзных органов, ак
тивисты ф из к у л ьт у р но го 
движения побывали прак
тически во всех трудовых 
коллективах. выступили 
на агитплощадках. где рас
сказали о задачах. выдви
нутых постановлением об
кома КПСС. о том, что 
предстоит сделать по их 
выполнению. Выпущен спе
циальный плакат. Надо 
сказать, что люди относятся 
с большим пониманием, 
видят важность решения 
обкома КПСС, вносят свои 
предложения по его выпол
нению. Я, например, вы
ступал на агитплощадке 
электролампового завода. 
Жители соседних домов 
проявили горячую заинте
ресованность, предложили 
организовать соревнования ' 
между подъездами, - между 
домами. По-моему., это 
предложение необходимо 
принять: ведь, наверное, и 
в других местах такие со
ревнования привлекут вни
мание людей.

Конечно, это спортивное 
лето несравнимо активнее 
предыдущих, но пока мы 
еще не можем сказать, что 
оно отличается такими же 
массовыми стартами,. как и 
зима. Есть трудности объ
ективного порядка. Но все- 
таки первые шаги сделаны,

, рождаются новые традиции, 
и • это прекрасно. Надо дви
гаться вперед, искать новые 
интересные формы работы, 
в полной мере, использо
вать накопленный зимой 
опыт.

Т И Р А Ж  «СПОРТЛОТО»
Результаты 26-го тиража 

«С портлото», состоявшегося 
23 июня.,

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 9

20, 21, 27, 42, 48, льгот
ный шар — 17.

2-й розыгрыш: 11, 20, 30,
33, 36, 40, льготный шар
— 23.

«5 из 36». 1-й розыгрыш:
3, 9, 22, 26. 35.

2-й розыгрыш: 2, 3, 15, 29,
30.

(ТАСС).

i l l

ТШ Ш Щ т.
т ж ш

С ИЛЬНЕЙШИЕ легко
атлеты нашей области 
разыграли на беговых 

дорожках и секторах ста
диона «Труд» лично-команд
ное первенство. В беском
промиссной борьбе прошел 
забег на 800 метров у жен
щин. На финишной прямой 
опытная Ольга Дружинина 
смогла вырвать победу, но 
лишь мгновение разделило 
ее с Ириной Ягодиной, вос
питанницей Асинозской
ДЮСШ, а на третьей пози
ции осталась Лариса Жи- 
щук («Труд»), Шесть фи
нальных забегов у мужчин 
назвали победителя на этой 
же дистанции — им стал ’ 
Андрей Горбачев («Буре
вестник»),

Три прыгуна в высоту 
взяли . двухметровый рубеж.

Высота 2 м 05 см покори- 
лай, лишь Сергею Вене
диктову, а затем он преодо
лел планку на отметке 2 м 
08 см. Штурм следующей 
высоты окончился неудачей, 
но звание чемпиона уже 
было завоевано. На самой 
длинной дистанции у жен
щин протяженностью в 
3.000 метров спор за победу

НА СНИМКАХ: бег с пре
пятствиями на 3.000 метров; 
Николай Расторгуев — по
бедитель первенства обла

сти в толкании ядра.

Фото А. Петрова.

« К о р о л е в а  с п о р т а »  
называет сильнейших
вели Татьяна Евстигнеева 
(«Буревестник») и Галина 
Мытницкая («Труд»), Побе
дила Т. Евстигнеева.

Очередным номером про
граммы первого дня стали 
финалы на самой короткой 
дистанции. У женщин не 
нашлось спортсменки, кото
рая смогла бы поспорить с 
Натальей Васильевой.

У  мужчин на стометровке 
уверенно и красиво победил 
Александр Сивченко (СК 
«Янтарь»), Время победите
ля _  Ю.8 сек. Для томской 
дорожки это великолепный 
результат.

И, конечно же. вновь од
ним из самых зрелищных 
стал забег мужчин на 5.000

метров. Целая группа спо
собных бегунов вела пози
ционную борьбу, но все это 
длилось недолго. Во второй 
половине пути вперед вы
шел Александр Зюзин, ма
стер спорта СССР из «Бу
ревестника», он и стал чем
пионом.

У  метателей диска победу 
одержал рекордсмен области 
в метании молота Сергей 
Несынов.
I Следующий) день соревно
ваний начался забегами на 
400 метров. Чемпионом об
ласти у мужчин стал юный; 
бегун из «Спартака» Анд
рей Иванов, а у женщин 
победила Тамара Курасова 
(«Буревестник»),

Дистанцию ходьбы на 
10 км выиграл Вадим Куз
нецов («Янтарь»), а его то
варищ Сергей Иванченко 
стал победителем в беге на 
110 метров с барьерами.

Татьяна Иванова (ДСО 
«Буревестник») во второй 
день выиграла состязания 
по толканию ядра, а у муж
чин дальше всех послал 
семикилотраммовый снаряд 
Николай Росторгуев из СК 
«Янтарь». Закончили двух
дневный спор десятиборцы, 
студент политехнического 
института Вячеслав Пав- 
ликовский повторил свой 
прошлогодний успех.

Третий день соревнований 
принес новый областной

рекорд. Он родился в секто
ре по метанию молота, а его 
автором вновь стал Сергей 
Несынов. В предваритель
ной серии он достиг отметки 
63 метра, а в финале еще 
на 1 м 30 см увеличил ре
зультат.

В заключительный день 
вторую победу одержала 
Татьяна Евстигнеева в беге 
на 1.500 метров. Сергей Ра
зин (ДСО «Спартак») стал 
чемпионом в прыжках в 
длину и в тройном прыж
ке.

В беге на 1.500 метров у 
мужчин Виктор Харчишин 
победил Евгения Окорокова 
с минимальным преимуще
ством в 0,1 секунды. Сергей 
Бирюков стал чемпионом 
области в беге ■ на 10.000 
метров. Соревнования за
кончились финальными за
бегами на 200 метров. Алые 
ленты, чемпионов получили 
Наталья и Александр Сив
ченко.

Организаторы соревнова
ний сделали все возможное 
для того, чтобы первенство 
.области по легкой атлетике 
прошло на высоком уровне. 
В «выходные дни за старта
ми сильнейших следили 
многочисленные поклонни
ки «королевы спорта».

В командном зачете побе
дили спортсмены ДСО «Бу
ревестник», на втором месте 
— команда СК «Янтарь», на 
третьем — легкоатлеты ДСО 
«Спартак».

А. ТАЕНКОВ.

Н а т р а с с а х  м о т о т у р и зм а
В окрестностях г. Новоси

бирска прошел традицион
ный матч городов Сибири 
по автомотомногоборью. В 
соревнованиях участвовало 
20 клубных команд из Но
восибирска, Бийска, Барнау
ла. Томска. Всего 80 участ-
Н И КО В. 'l

Большой 'успех выпал на 
долю команд Томской обла
сти, которые. представляли 
автомотоклуб «Простор» и 
областной совет по туризму 
и экскурсиям. В программу 
мотомногоборья входило
Фигурное вождение, слалом 
'"принт, подъем на холм, 
триал.

В фигурном вождении по

бедил томич Сергей Доро
хов, а Игорь Бараулин пер
венствовал в слаломе и в 
самом трудном виде сорев
нований — триале. В со
ревнованиях по спринту 
первое место занял Алек
сандр Семенов. Призерами 
соревнований в различных 
видах программы стали 
Владимир Хочкин, Влади
мир Гольцов, Владимир 
Иванов, Сергей Дорохов, 
Александр Трофимов.

Звание абсолютного чем
пиона завоевал Игорь Ба- 
раулген! Он выиграл глав
ный поиз состязаний.

В общекоманзном зачете 
первое место зацяла коман

да автомотоклуба «Простор» 
в составе Юрия Откина, 
Владимира Козлова, Влади
мира Гольцова и Валерия 
Песенко. Третье место — у 
команды мотоциклистов об
ластного совета по туризму 
в составе Геннадия Горшко
ва, Игоря Бараулина, Сер
гея Дорохова, Алексея Анд
реева.

В звездном ралли побе
дителями стали представи
тели «Простора».

В фигурном вождении ав
томобиля победил Владимир 
Хочкин.

За активное участие и 
массовость в соревновани
ях команда Томской обла
сти награждена специаль
ным кубком и дипломом.

Б. ФИЛИППУС, 
мастер спорта СССР.

Б АСКЕТБОЛ -

З А  ВЫ ХО Д В ФИНАЛ
В течение восьми дней в 

спорткомплексе ТГУ прохо
дило зональное первенство - 
по баскетболу в зачет XVI 
Спартакиады школьников 
РСФСР.

У девушек победила 
команда новосибирских
спортсменок, на втором ме
сте — омички.

Напряженнее проходила 
борьба у юношей. В первый 
же игровой • день томичи 
встретились с сильной 
командой Новосибирской
области. Поединок получил
ся зрелищно интересным и

сложным для ребят в пси
хологическом плане. За 15 
секунд до окончания встре
чи при счете 60:60 наши 
противники, нарушили пра
вила. Павел Борщ реализо
вал из двух один бросок 
— 61:60. Но гости в послед
ние секунды смогли забро
сить еще один мяч, и счет 
стал 61:62. Такой драмати
ческий проигрыш не обеску
ражил томичей;’ В следую
щих встречах они последо
вательно переиграли крас
ноярцев —- 68—58, омичей— 
84:78, алтайцев — 81:35 и к

встрече с кемеровчанами 
обеспечили выход в финал.

Вторую путевку завоева
ли новосибирцы.

Лучшим нападающим и 
самым результативным иг
роком спартакиады стал то
мич Сергей Самойлис — 172 
очка. Томич Сергей Пятов 
был назван лучшим защит
ником. С самой лучшей сто
роны во всех встречах по
казали себя капитан сбор-, 
ной команды Томской об
ласти Володя Колесников и 
его товарищи по . команде 
Павел Борщ. Саша Нико- 
лайчук, Сергей Гордеев.

В. РАСТОРГУЕВ, 
главный судья соревно

ваний.Д

ФУТБОЛ

НАСТОИЧ
Очередной соперник «Ма

нометра» иркутская «Звез
да» накануне „_->томских 
встреч выступала в Крас
ноярске, и, надо сказать, 
неудачно. В двух играх ир
кутяне пропустили девять 
безответных мячей. Следо
вало ожидать, что. это об
стоятельство послужит для 
гостей дополнительным раз
дражителем.

Справедливость такого 
предположения подтверди
лась лишь отчасти. Гости 
действительно были пре
дельно внимательны в обо
роне, но больше чем о за
щите собственных ворот не 
помышляли. Весь первый 
тайм прошел в непрерыв
ных атаках заводских 
футболистов. И не одна из 
них могла «закончиться го
лом. Но, во-первых, гости 
не гнушались при малей
шей опасности выбивать 
мяч на угловой (да и вра
тарь их сыграл в ряде 
эпизодов отменно), а во- 
вторых, не все ладилось в 
линии атаки «Манометра».

В последних играх на 
месте левого крайнего на
падающего выступает Олег 
Трофимчук. Надо отметить, 
у этого игрока есть позици
онное Ч5'тье, умение появ-

В АТАКЕ
лятьсЯ в опасных точках, 
в нужный, момент, но ме
шает медлительность, а под
час и нерешительность его 
действий.

Во втором тайме томичи 
продолжали настойчиво ис
кать ключи к воротам гос
тей. И на 64-й. минуте их 
усилия были вознагражде
ны. Ю. Широков, пробивая 
штрафной удар, сильно 
послал мяч вдоль ворот. 
На передачу . вышел защит
ник Ю, Жидков, и с его по
дачи Сергей Парастаев голо
вой забил гол.

Напряженный характер 
поединка сказался в том, 
что к концу встречи в дей
ствиях игроков обеих
команд стала проявляться 
нервозность. Защитники то
мичей перешли на отбой
ную игру;' Гости, предчув
ствуя неотвратимость пора
жения. чаще стали прибе
гать к грубости. На послед
ней минуте матча судья вы
нужден был показать сна
чала желтую, а затем и 
красную карточку напада
ющему «Звезды» Евдакимо- 
вичу.

Сегодня — . повторная
встреча команд.

Б. СЕРДЮК.

1Ш П Ш ЗЗ
ПО ПРОСЬБАМ ЗРИТЕ

ЛЕЙ ГАСТРОЛИ МОСКОВ
СКОГО ЦИРКА С ПРО
ГРАММОЙ «МОСКВА
УЛЫБАЕТСЯ ВАМ!» ПРО
ДОЛЖАЮТСЯ ПО 13 ЩО- 
ЛЯ.

Начало представлений —  
в 19 часов, в субботу,— в 
16 и 19 часов, в воскресенье 
— в 13, 16, 19 часов.

шлют
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Чудовище» — 9, 10-50,,
12-40, 14-30, 16-20, 13-20.
20-10. ' 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
«Сцены из семейной жизни»

— 8-40, 10-20. 12. 13-40, 15-20.
17, 18-40, 20-20. 22. «Добряки»
— 8-40. >10-20. 12. 13-40. 15-20.
17. 18-40, .20-20, 22. ЗНл кино
хроники. «Цирк зверей», «Де
ти ч^оишли в цирк» — 9, 10-05. 
ll-luv  12-15. 13-20. 14-25;
«Сцена, экран, художник», 
«Земные корни божественно

го» , «Следы на с н е гу »  —
15- 30, 16-40.

«ОКТЯБРЬ»
v « Д о б р я ки »  ?— 8-30, Г0т20,
1.2» 10, ,14, 161- 17-50, 19*40,
21-30. « Д о зн а н и е  п и л о та  
П и р кс а »  — 9. 12-30. 14-25,
16- 20, 18-15, 20-Юг 22. «Моек,
ва — Кассиопея» — 11.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Э ки п а ж  сош ел  на  берег»

— 9:, 10-35. 12-10, 14, 16,
17- 35, 18-10, 20-45. «Над Тис-
с о й » . — 9. 12-20. 14-10, JLff,
17-35, • 19-10, -20.-45.. «Садись
рядом, Мишка» — 10-40.

«СИБИРЯК»
Мультсборник « Г р а н -П р и »  — 

9-20. « Д и ка я  о х о та  ко р о л я  
С таха»  (две серии) —  11,
13-30. 16. 18-30, 21.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА
« П о гр а н и ч н ы й  пес А л ы й »  —

11-50, 13-20, 14-50, 16-20,
17-50, 19-20. ‘ 20-50.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Особо о п а с н ы е »  — 17, 19,

21 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
« Ш к о л ь н ы й  . вальс» — 17.

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
« Д и п л о м а т  п оневол е»  —

17-10. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
« Д о про с»  — 18, 20.

Томский инженерно-строительный институт ОЪЯВЛЯ- 
ЕТ КОНКУРС на замещение вакантных должностей:

заведующих кафедрами: архитектуры промышленных 
и гражданских зданий, водоснабжения и водоотведения, 
графики, научного коммунизма, охраны труда и окру
жающей среды, строительных и дорожных машин, эко
номики строительства;

доцентов кафедр: автомобильных дорог, архитектурно
го проектирования, водоснабжения и водоотведения, ис
тории КПСС, металлических и деревянных конструкций, 
оснований и фундаментов,- охраны труда и окружающей 
среды, строительной механики, строительных конструк
ций, математики, технологии строительного производст
ва, теоретической механики, технологии металлов, физи
ки, философии, электротехники, экономики строитель
ства;

старших преподавателей: архитектурного проектирова
ния, математики, политэкономии, технологии строитель
ного производства, философии, экономики строительства, 
электротехники;

ассистентов и преподавателей кафедр: архитектуры 
-промышленных и гражданских зданий, архитектурного 
проектирования, английского языка, автомобильного 
транспорта, графики, математики, немецкого языка, ос
нований и фундаментов, строительной механики, строи
тельных материалов, строительных конструкций, строи
тельных и дорожных машин, политэкономии, теорети
ческой механики, технологии строительного производст
ва. физвоспитания, экономики строительства.

Срок конкурса — один месяц со дня рпубликования 
объявления в газете.

Документы высылать на имя ректора ' института по 
адресу:, г. Томск-3, Соляная пл., 2.

Коллектив СМУ-14 уп
равления Хнмстрой с глу
боким прискорбием изве
щает о смерти строитель
ного мастера

ДМИТРИЕВА
Владимира Николаевича

и выражает соболезнова
ние родным .и близким 
покойного.

Томская областная пи
сательская организация с
прискорбием сообщает о
безвременной кончине

ГИНДУЛИНА 
Рафаила Фзйзиевича

и выражает глубокое со
болезнование родным и
’близким покойного.

Вынос тела — 1иголя, в 
14 .часов, по адресу: пос. 
Богашево, ул. Луговая, 1.

ВЕЛОПРОБЕГ 

Т О М С К -Б А М
В воскресенье от площа

ди Южной стартовала
группа велосипедистов.
Семь спортсменов совершат 
велопробег по . маршруту 
Томск — БАМ.

Проводить отважных пар
ней в нелегкую дорогу. при
шли представители многих 
коллективов физкультуры 
Кировского района. Перед 
стартом состоялся короткий 
митинг. С добрыми словами 
напутствия обратился к 
спортсменам первый^ сек
ретарь Кировского райкома 
КПСС М. Г. Николаев. Он 
передал команде вымпел, 
который будет затем вручен 
от имени комсомольцев и 
молодежи Томска строите
лям БАМа.

Командир велопробега, 
преподаватель ТПИ, канди
дат технических наук 
JI. Гурин рапортует о го
товности команды выйти на 
старт, и под аплодисменты 
присутствующих велосипе
дисты отправляются в да
лекий путь. Впереди у них 
более двух тысяч трудных 
километров. А  в день от
крытия Олимпиады они 
финишируют на .участке 
БАМа, спроектированном 
земляками — коллективом 
Томгипротранса.

Н. ВАСИЛЕВИЧ.

П Р О Г У Л К У  ПО т о ми
могут совершить нынешним 
летом томичи и гости го
рода. Три раза в неделю 
теплоход «Москва - 40̂  
отправляется в экскур
сионные поездки вдоль 
живописных берегов ре
ки. Эти маршруты раз
работаны областным со
ветом по туризму. Нынче 
в речном порту появились 
новые теплоходы, открыв
шие движение по новым 
пассажирским линиям. Ком
фортабельная «Заря» может 
доставить пассажиров в де
ревню Половинку Шегарц 
с кого района и во многие 
населенные пункты, распо
ложенные по маршруту 
Томск—Белый ' Яр.

О. ИВАНОВА.Т В
ВТОРНИК, 1 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время».  ̂ 11.05. 
«Фильм — детям»- «Каш-тн 
мы». («Грузия-фильм». 1915 
год.) 12.10. «Клуб кинойуФГ- 
шествий». 13.10. Концерт лау
реата премии Московского 
•комсомола детского народно
го хореографического ан- 
самбля- «Школьные годы» До
ма культуры автомобили
стов. 13.55. ;Новости.

С 14.00 до ,16.00 — Перерыв.
16.00. НЬвости. 16.20. «Шко

ла Алексея Артюхова». Доку
ментальный телефильм. 17.05. 
«Фильм — детям». «Кортик». 
2-я серия. 18.15. «Адреса мо
лодых». 19.15: «Народное
творчество». Телеобозрение. 
20.00. «Знаменосцы ■ - трудовой 
славы». ■ Коммунисты завода 
«Серп и Молот». 20.1.5. «.Се
годня в м и рг' V

ТОМСК
20.30. Студия « Ю и о с тъ •>,

«Моя Родина — СССР». 20.45. 
Цв. Новости. •

МОСКВА
21.00. «Маленькие траге

дии». Премьера многосерий
ного художественного теле
фильма по одноименному 
произведению А. С. Пушкина. 
1-я серия. («Мосфильм» гю за
казу Гостелерадио. 1979 год.). 
22.30. «Время». 23.05. «Лица 
друзей». 23.50. «Сегодня в 
мире». 00.05 «Москва ждет 
Олимпиаду-80». Премьера до
кументального фильма.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.00. Цв. Спортивная про
грамма. Р» перерыве —- Ново
сти. 20.45. «Не знаешь гриб; 
— не бери». Фюьм ‘ коммен
тирует врач 3. Г. Миронова. 
21.0Л. «Ритмы и мелодии - Ка
ра калпакии ». Тс лефи л ьм-кои- 
церт.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную крупно
габаритную квартиру в 
г. Кимовске Тульской обл. 
(240 км от Москвы) на бла- 
гоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова* 39, кв. 61, тел. 
4-57-92.

Л е и и н с к и й р а й к ом пар
тии и райисполком с при
скорбием извещают о ско
ропостижной смерти

СИДОРОВА
Иннокентия Федоровича,

члена КПСС с 1950 года, 
председателя районного 
суда, члена райкома пар/- 
тии, участника КсликсЙ 
Отечественной войны. 
выражают глубокое собо
лезнование родным и 
близким покойного.

Коллективы отдела юс
тиции Томского облиспол. 
кома, областного суда, Ле
нинского, Киоовского, Со
ветского и Томского рай* 
онных народных судов, 
президиума коллегии ад
вокатов с прискорбием из
вещают о преждевременной 
смерти члена КПСС, уча
стника Великой Отечест
венной войны, председате
ля Ленинского народного 
суда г. Томска

СИДОРОВА
Иннокентия Федоровича

и выражают глубокое со
болезнование семье и род
ственникам покойного.

Гражданская панихида 
состоится 1 июля, в 16 ча
сов, в помещении област
ного суда (ул. Р. Люксем
бург, 38).
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